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Diputados aprobaron 
reformas a la ley 
de prevención de 
obesidad y sobrepeso 

Sale Carrillo Noyola y 
entra como directora 
de COBAEN Norma 
Fernández 

Empresarios inundan 
con parabuses 
las banquetas 
de la capital Nayairta

Hoy dará banderazo 
el gobernador al 
arranque de nueva 
plaza en Acaponeta   a9
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Reconocen 
abatimiento 
de la 
pobreza 
en Nayarit 

a16

Martinoli y Luis García 
fueron cacheteados en 

Aeropuerto de Filadelfia 
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*Por el “Piojo” Herrera y su hija
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Instructor de Artes Marciales

Por Ángel 
Carbajal 

Aguilar
El Personaje 
de la Semana
El Personaje 
de la Semana
Miguel Ángel García González

Se inició en las Artes 
Marciales por invitación de 
su hermano mayor Martín 
García González, recuerda 
que fue un 16 de Mayo 
de 1986 con la técnica 
King Lama y los lugares 
por donde transitaron 
durante 5 años fueron por 
la Avenida Allende, entre 
Sal Luis y Zacatecas en las 
instalaciones del CREA. 

Después en la CNOP 
en Durango y Modelos en 
donde obtuvo su mayor 
logró deportivo, la Cinta 
Negra, de ahí se cambiaron 
a PAMAR de Rayón y 
Morelia y en 1991 regresan 
a la CNOP.

Con el agradecimiento a sus maestros Mario 
Alberto Sánchez Cruz y Julio Cesar Betancourt 
García quienes lo motivaron para que en tres 
años y medio recibiera la tan anhelada Cinta 
Negra con beca otorgada por sus instructores.

Las Artes Marciales las ha intercalado con 
otras actividades como la carpintería, serigrafía, 
diseño y el bailar en grupos de baile como 
Duboys y Ctazy Boys que se ubicaba, primero 
en los sótanos del Pasaje Vázquez, luego en 
el Dif Municipal y en la Normal Urbana y de 
niño disfrutó el fútbol como portero.

Tiene la satisfacción de contar con más de 
60 diplomas unos en Artes Marciales, otros por 
torneos, como participación como juez, como 
peleador en torneos, y en el ámbito policial.

Reconocimientos como mejor deportista 1997 
en Lima Lama y en 1998 como el mejor de la 
Asociación y  mejor entrenador de Muay Thay.

Suma más de 19 trofeos y más de 36 
medallas en torneos abiertos locales, estatales 
y uno internacional que se llevó a cabo en 
Xalapa, Veracruz con equipos de Honduras, 
El Salvador y Guatemala.

Dice ser y lo demuestra con su actuar de 
ser una persona tranquila, honesta, honrado, 
luchador de la vida, le gusta ayudar a sus 
semejantes, pero prefiere que otros resalten 
sus cualidades.

Está satisfecho con muchas cosas que ha 
hecho, como ser buen entrenador y dispuesto 
a cumplir lo que promete.

Sabe decir la verdad de lo que es y de lo 

que no es, es buen esposo, padre de familia 
y mejor amigo.

Aprende rápido cualquier cosa que se le 
encomiende y se adapta rápido a cualquier 
situación, está leyendo el libro de libros La 
Biblia y por leer La República y otra obra El 
Príncipe de Nicolás Maquiavelo.

Su familia está compuesta por su esposa 
Norma Rocío Barajas Sambrano y sus hijos 
Liliana, Lidia e Iker.

Entre sus sueños esta conformar una empresa 
de capacitación terminar una licenciatura que 
puede ser en  educación Física o en Informática 
y si se puede, las dos, y sobre todo seguir 
creciendo en Artes Marciales. 

También anhela dar mejores comodidades 
a la familia, con una casa más grande o una 
para cada uno y lograr la certificación como 
Instructor Policial.

Nació en la colonia H. Casas de Tepic el 26 
de Septiembre de 1971, estudio primaria en las 
escuelas Miguel Hidalgo, secundaria en la Justo 
Sierra y Federal 10 y la preparatoria abierta la 
está estudiando en La Dirección General de 
Seguridad Pública de Tepic.  

Cuenta con carrera Técnica en defensa 
personal en segundo grado de 8 y dos honoríficos. 
La trayectoria laboral ha transcurrido, en el Club 
Deportivo del Valle dando mantenimiento y 
como Instructor, en La Secretaria de Seguridad 
Pública que ahora es Dirección como Instructor 
de Defensa Policial, bastón policial PR24 y 
dando clases a grupos.

Casi a diario nos encontramos a personas 
que para satisfacer su curiosidad nos 
preguntan: ¿Quién será el futuro gobernador 
de Nayarit, sucesor de Roberto Sandoval 
Castañeda?....Y nos lo dicen por que se 
imaginan que por escribir de política y de 
políticos estamos bien adentrados sobre lo 
que sucederá en el 2017 tras las elecciones 
constitucionales de julio, en que además 
se renovaran los veinte Ayuntamientos y 
la Legislatura local.....Sinceramente nos 
encontramos, como los que encabezan 
las direcciones estatales o municipales 
de los partidos, en el espejismos de lo 
que puede suceder, sin llegar a tener una 
certeza que nos conduzca al final de ese 
vaivén que se forma con la participación 
de las corrientes políticas y de los políticos 
fuertes que llegados los tiempos son los 
que deciden la nominación de candidatos a 
los puestos de elección, en este caso a la 
gubernatura…..Ya es opinión generalizada 
que en la primera línea de los aspirantes al 
gobierno de Nayarit figuran, por el Partido 
Revolucionario Institucional, Raúl Mejía 
González, de una limpia trayectoria política, 
con una bien reconocida labor proselitista 
a favor del tricolor que como delegado 
nacional supo conducir a su partido al triunfo 
en elecciones de los estados de Jalisco 
y Sonora, que anteriormente estaban en 
manos de la oposición….

Asimismo aparece el senador Manuel 
Cota, líder de la Confederación Nacional 
Campesina (C.N.C) con amplia curricula 
política, y la senadora Margarita Flores,  
secretaria general del Comité Directivo 
Estatal, con escaso perfil que la lleve a 
mejores sitios en esta ruta por la sucesión….
Por el Partido Acción Nacional se jugaran 
la candidatura a Jefe Ejecutivo, Leopoldo 
Domínguez, presidente municipal de Tepic 
y el joven empresario Antonio Echevarría 
García.....¿y por el PRD, quien será su 
abanderado?.... Los comentaristas dan 
por hecho que este instituto político se 
sumara en alianza con el PAN, como ocurrió 
en el 99, que llevó al poder al contador 
Antonio Echeverría Domínguez….Esa 
coalición electoral estaba integrada por 
cuatro partidos políticos: de la Revolución 
Democrática, Acción Nacional, del Trabajo 
y de la Revolución Socialista…. ¿y cuantos 
ciudadanos votaron a favor de Echevarría 
Domínguez, con su alianza electoral?.....
La suma de boletas alcanzó los ciento 

ochenta y un mil seiscientos veintiocho, 
mientras que sufragaron en contra ciento 
cincuenta y tres mil ochocientos diez, 
nayaritas….Las personas interesadas en 
saber quién será el sucesor de Roberto 
Sandoval en la silla grande de Palacio, 
se inclinan muchas de ellas hacia Raúl 
Mejía, dando sus razones, mientras que 
no confían mucho en Manuel Cota como 
un buen político que pudiera llevar bien 
las riendas del gobierno…

Sobre una alianza de partidos dudan 
muchos en su formación por la división 
manifiesta en el Partido de Acción Nacional, 
causada por los intereses personales de 
su actual dirección que chocan  con los 
grupos que apoyan a Polo Domínguez, 
alcalde de la capital, como aspirante a la 
gubernatura, con muchas posibilidades de 
éxito en las próximas elecciones….Lo que 
si observamos es que en estos tiempos,  
que aún no se enciende la “calentura” 
por la contienda del 2017, se deja a un 
lado  los posibles aspirante a presidentes 
municipales y a diputados locales, pues sin 
duda existen muchos prospectos a lo largo 
y ancho del territorio nayarita, sobre todo 
aquellos que aparecen como representantes 
de los que ya trabajan por la gubernatura y 
hacen su labor entre los diversos sectores 
de sus partidos…..Aunque no se diga a los 
cuatro vientos, ya se siente la presencia 
de Polo Domínguez, Manuel Cota, Raúl 
Mejía, Antonio Echevarría y Margarita 
Flores, en el norte y sur del estado, con 
sus activistas que van sembrando simpatía 
en comunidades, rancherías, colonias y 
cabeceras municipales, en torno de los 
aspirantes al Gobierno del Estado…..
Como en otras ocasiones existe una 
opinión muy generalizada que en las 
próximas elecciones en que se renovaran 
los ayuntamientos y la legislatura, los 
ciudadanos decidirán con  su voto sobre las 
personas que figuraran como candidatos, 
por cada partido…Todo esto nos indica la 
importancia que reviste para los institutos 
políticos contar como sus abanderados 
gente idónea para cada cargo, de muy 
buena aceptación entre la sociedad, 
identificada con los diversos sectores 
de la población, independientemente 
de contar con arraigo en el municipio o 
en el distrito, en el que figurase como 
candidato….Hasta la próxima…Decano 
del periodismo.

¿Quién será el gobernador 
que suceda a Roberto Sandoval?

MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit
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Por sus fueros empresarios desconocidos colocan 
parabuses en las banquetas de la capital del estado

Por la vía de la legalidad el PT defenderá su 
registro como partido político: Pedro Roberto

Por Rafael González Castillo 

Empresarios de Jalisco y de Tepic 
inundan de anuncios luminosos las 
principales banquetas de la  capital 
del estado. Los anuncios se colocan 
durante la noche de este lunes para 
que nadie lo impida.

Los empresarios colocan los  
parabuses  por sus  fueron  sin 

permiso del Ayuntamiento capitalino 
y sin el visto bueno del departamento 
de tránsito. 

Los  avisos publicitarios  van 
colocados en pantallas luminosas  
e invaden la mayor parte de las 
banquetas lo que puede provocar 
accidentes entre las familias que 
todos los días transitan por el centro 
de Tepic.

Por el momento los anuncios  

se colocan en el primer cuadro de 
la  ciudad y la mayoría de ellos se 
instalan  sobre las paradas de los 
camiones.

Quienes no pasaron la información 
señalan que los dueños de los anuncios 
presumen a los cuatro vientos que en 
el estado tienen muchas influencias 
y que nadie podrá parar su proyecto 
publicitario. 

Por Edmundo Virgen

Al menos 63 mil votos a favor del 
Partido del Trabajo fueron los que el 
INE les invalidó en el pasado proceso 
electoral federal, lo cual impidió que 
este instituto político pudiera registrar 
el 3.0 por ciento de la votación general 
que solicita el organismo electoral 
para la conservación del registro a 
todos los partidos políticos, puesto que 
les hicieron falta 3 mil 300 sufragios 
para alcanzar el porcentaje, así lo 
manifestó el Comisionado Político 
Nacional del PT en Nayarit Pedro 
Roberto Pérez Gómez.

E l  d i r igen te  añad ió ,  que 
declaraciones que realiza el INE 
en medios nacionales, asegurando 
que el PT perdió el registro si les 
molesta, por que por ahora no hay 

nada definido, ya que será hasta el 
próximo 3 de agosto cuando el TRIFE 
de una resolución luego de desahogar 
todas las impugnaciones que el PT 
y los demás partidos  les entregaron 
en base a las irregularidades que se 
observaron durante la jornada electoral 

del pasado 3 de junio y será hasta 
el 19 de agosto cuando el tribunal 
estará en condiciones para calificar 
la elección.

Además dijo, que el PT ha solicitado 
que los votos de los candidatos 
independientes no sean contabilizados, 
ya que si se compite en un sistema 
de partidos, los sufragios obtenidos 
por los candidatos independientes 
afectan directamente los porcentajes 
obtenidos por los institutos políticos, 
es por eso que se solicita al organismo 
electoral que se tome en cuenta para 
determinar porcentajes únicamente 
los votos obtenidos por los partidos 
políticos.

Pedro Roberto Pérez Gómez 
precisó, que tienen fe y confianza en 
los tribunales electorales, ya que en 

base a sus impugnaciones 
han logrado que cerca de 
200 casillas a nivel nacional 
sean anuladas y esto 
disminuye los porcentajes 
de la votación general, ya 
que se habla de once votos 
por distrito a nivel nacional.

A la vez, aseguró que en 
esta elección el INE actuó 
con línea del gobierno 
federal ya que no respetó 
los principios de la legalidad 
y legitimidad por la que 
debiera conducirse, por lo 
cual el próximo jueves 30 
de julio a las 10:00 horas 
estarán convocando a 
una movilización nacional 
como las realizadas en días 
pasados, concluyo el líder 
del PT en Nayarit.

* Raúl Sandoval Mora presentó la apelación 
para que el expediente sea revisado por 
un magistrado del Tribunal Superior de 

Justicia.
Por Oscar Verdín 

Camacho 

Minutos después de las 11 de 
la mañana de este lunes 27, Raúl 
Sandoval Mora fue trasladado 
al área de diligencias de los 
juzgados penales de Tepic, 
para escuchar la notificación 
de auto de formal prisión que lo 
hace presunto responsable del 
delito de homicidio calificado, 
en agravio del maestro jubilado 
Sergio Javier Chacón López.

Rapado por completo, su 
cara se veía distinta a las fotos 
divulgadas tras su detención 
por la Fiscalía General del 
Estado (FGE).

Puesto que ya ha estado en 
prisión e incluso anteriormente 
estuvo a disposición del Juzgado 
Tercero Penal que conoce el 
juicio por la muerte de Chacón, a 
Sandoval Mora no le resultó difícil 
entender el auto de formal prisión 
notificado, en presencia de un 
defensor público. 

Sandoval firmó la respectiva acta 
y anotó la palabra “apelo”, para que 
el expediente sea remitido para su 
revisión ante un magistrado del 
Tribunal Superior de Justicia (TSJ), 
aunque más que nadie él sabe que 
será difícil que sea cambiado el 
curso de la acusación, puesto que 
la semana pasada ratificó ante la 

autoridad judicial que sí dio muerte a 
Chacón López, cortándolo en partes 
y dejando el cadáver dentro de una 
maleta y bolsas de plástico, en el 
fraccionamiento Ciudad del Valle.

Como ya fue citado aquí, la 
captura de Sandoval Mora se 
produjo luego de que varias 
personas –familiares, vecinos y 
otros conocidos de Chacón, además 
de una despachadora de gasolina- 
lo identificaron como la persona 
que vivía con el ahora occiso los 
días previos a su muerte, o bien lo 
vieron manejando el carro de aquel.

(NO se autoriza la transcripción 
o copia de esta nota a otros 
medios de comunicación. NO 
al robo de notas)

Dictan formal prisión por 
homicidio de maestro Chacón

Orientación Psicológica Familiar
Recupera tu auto-estima, soluciona tus problemas familiares, 
resuelve tu conflicto de pareja. La Organización Mundial de la 

Salud recomienda la atención profesional para 
ser orientados en aspectos fundamentales 

como las emociones, las relaciones de pareja y la 
atención a los hijos.

Consultas

311-136-89-86

Acércate, te atenderemos con 
profesionalismo y sensibilidad!

!
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Hay mucho trabajo por hacer en la 
Normal Superior: Rafael Medina

Con engaños buscan permiso entre 
los indígenas para la construcción 

de la presa “Las Cruces”
Por Rafael González Castillo 

De tiempo completo la Comisión 
Federal de Electricidad capacita  a 
un ejército de personas en la  sierra  
para que les ayuden a convencer  
a las familias que viven en las 
márgenes del rio San Pedro para 
que acepten la construcción de la 
presa Las Cruces. Quienes reciben 
la instrucción  sobre el proyecto 
son los líderes  de la zona que 
ocupan los  comisariados ejidales, 
los comités de acción ciudadana, 
jueces  auxiliares, entre otros.

A los enlaces de la C.F.E se les 
facilita  su trabajo porque a las 
personas que dan su visto bueno para 
la construcción de la hidroeléctrica  
les  entregan proyectos productivos 
y algunas despensas.

La labor de la dependencia  es 
irregular porque a los indígenas se 
les  engaña y  no se les explican 
los daños que les ocasionará  la 
presa a sus lugares sagrados  y 
comunidades.

Por lo anterior en la zona  crece  
la polémica sobre la iniciativa.

La información la dio a  conocer, 
el coordinador de los aborígenes que 
se oponen a  la obra, Julián López 
Cánare, en el primer Seminario 
sobre las Resistencias en Nayarit, 
quien pidió ayuda  para  orientar  a 
sus  seguidores.

En el evento también se abordó   
el problema que   tiene el fondo 
de pensiones  para mandar a 
descansar a quienes ya dieron 
lo mejor de su vida a la entidad. 
La dificultad se generó porque  el 
estado  aporta nada más el 5.6 por 
ciento en lugar del 13.76 que se 
tiene contemplado lo que genera 
un adeudo de casi mil millones de 
pesos, dijo el  coordinador de la 
Central Unitaria  de Trabajadores, 

Benjamín Sandoval Cedano.
En el Seminario el maestro, Héctor 

Severiano  Ocegueda,  pidió a los 
que rechazan la reforma educativa  
que involucren a los padres de 
familia  en el asunto, que no hagan 
la evaluación  y que participen  
en la consulta que hará el 26 de 
septiembre próximo la organización 
denominada  Ayotzinapa. Con la 
consulta se busca  conocer de 
primera mano lo que opina de la 
reforma los maestros  del país.

El Seminario tuvo una duración 
de casi cinco horas  y al igual que 
los anteriores temas también se 
habló de la reforma de la salud y de 
la lucha que se emprendió a  favor 
de los 43 normalistas desaparecidos.   

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-Después de haber 
recibido la documentación oficial 

del anterior titular y en lo referente 
a la entrega-recepción de la 
Dirección de la Escuela Normal 
Superior de Nayarit, Rafael Medina 
Alba, manifestó en entrevista, 

que 60 docentes 
l o  e s t a r á n 
a comp añ a nd o 
en esta nueva 
administración  los 
cuales estarán 
trabajando con  
a l rededor  de 
680  a lumnos 
con el programa 
escolarizado.

C a b e 
mencionar, dijo 
el director Rafael 

Medina Alba, que se trabajará 
con los estudios de post grado 
a partir del mes de septiembre, 
ya que se inicia una nueva 
generación en la Maestría de 
Educación Básica, “y estamos 
en miras de ello, además de 
abrir la convocatoria para el post 
grado, doctorado en Innovación 
educativa y prácticamente ese es 
el trabajo que nos va a mantener 
aquí ocupados, no preocupados, 
porque realmente hay mucho que 
hacer y además es un compromiso 
que tenemos con las autoridades 
educativas”.

Señalando Medina Alba, que 
la ENSN, ya no es la misma de 
hace algunos años, y es que la 

Por: MARIO LUNA

El  Comis ionado Pol í t ico 
Nacional del Partido del Trabajo 
en Nayarit, Pedro Roberto Pérez 
Gómez, desmintió la andanada 
de señalamientos, que daban ya 
por “muerto” de la escena política 
nacional a este partido, tras 
sentencia emitida en días pasados 
por la sala superior del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la 
Federación, por lo que dijo, que 
solo fueron rumores hechos por 
quienes están interesados de que 
este partido ya no sea un obstáculo 
para la voracidad del PRI y PAN, 
ordenados por el mismo Ejecutivo 
Federal.

El registro del partido a nivel 
nacional se sigue conservando 
plenamente así como todos sus 
derechos políticos están intactos, 
ya que explicó que tendrá que 
ser el propio Tribunal Electoral 
de la Federación a través de sus 
salas regionales quienes definan 
esta situación el próximo 3 de 
agosto al desahogar los recursos 
interpuestos, y será hasta el 19 
de ese mismo mes, cuando la 
Sala Superior del TEJF, tenga 
como límite para desahogar los 
más de 500 recursos interpuestos 
de reconsideración por todos los 

partidos políticos, agregando que 
se tiene plena confianza en que 
dicha instancia electoral, falle a 
favor del PT.

Por lo pronto este jueves 30 a 
las 10 y media de la mañana, el 
PT, realizará una movilización en 
todo el país, en donde se pretende 
tomar físicamente a los Institutos 
Nacionales Electorales en cada 
entidad, en donde exigirán una 
vez más seriedad, imparcialidad, 
transparencia y sobre todo el respeto 
al voto libre de los ciudadanos 
al elegir a sus gobernantes o 
representantes populares, ya 
que Pedro Roberto Pérez Gómez, 
aseguró que el INE, le robó al PT, 
más de 63 mil votos en todo el país, 
con la intención e interés de cumplir 
con la exigencia del Presidente de 
México, de acabar con este partido 
que verdaderamente representa a 
la izquierda mexicana.

Dicho robo, detalló se consumó 
con la “caída” en dos ocasiones 
del sistema de conteo electoral, 
señalando como culpables de 
ello, al PRI y al PAN, ya que estos 
dos partidos están obedeciendo 
intereses del Gobierno Federal, 
para aniquilar al PT, aseguró 
categórica el Comisionado Político 
Nacional del PT.

escuela cumplió su ciclo, cumplió 
también con su cometido que 
tenía de profesionalizar a los 
docentes de aquel tiempo, ya que 
eran pocas las instituciones que 
ofrecían los Cursos de Verano o 
esa profesionalización que les 
permitía alcanzar el grado de 
licenciados, para atender las 
asignaturas de secundaria, “ya no 
tenemos la misma demanda que 
anteriormente había y era anhelada 
por maestros procedentes de 
distintos puntos del país, donde 
buscaban en los cursos de verano 
alcanzar las licenciaturas y nuestra 
escuela era la más solicitada en 
ese aspecto”.

El nuevo director indicó, que 
las instalaciones de la escuela 
están en buenas condiciones 
de albergar a los estudiantes, 
aunque dicha escuela ya cuenta 
con más de cincuenta años de 
estar funcionando, “los docentes 
con los que contamos están 

capacitados para trabajar con 
los alumnos, tenemos un plan de 
estudios que nos rige desde el 
año 1999, el plan de estudios son  
para las asignaturas o licenciaturas 
en educación secundaria con 
las especialidades en Español, 
Matemáticas, Inglés, Ciencias, 
Física, Química, etcétera. 

Por último el entrevistado, 
expuso, que también cuentan con 
un plan de estudios 2002, que 
a la fecha se atiende solo para 
maestros de educación física, 
enfatizando, que la matricula 
o demanda en la ENSN ha 
bajado considerablemente con 
respecto al año anterior y en lo 
sucesivo, “creemos que podremos 
revertir este proceso con nuevas 
innovaciones y sobre todo con las 
nuevas reformas educativas que 
ya nos rigen actualmente, por 
lo que tendremos que estar a la 
vanguardia y sacarla adelante 
ahora que nos tocó dirigirla”.

PT sigue vivo y coleando tras 
sentencia del TEPJF: Roberto Pérez
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Cerca de 3 millones de enfermos de 
hepatitis en México: Antonio Sandoval

* 1.5 millones de personas se mueren al año en todo el mundo 
por hepatitis

5

Por: MARIO LUNA

El delegado del ISSSTE, en la 
entidad, el doctor Antonio Sandoval 
Pazos, refirió que en México, existen 
alrededor de 3 millones de personas 
enfermas de hepatitis, detallando que 
en lo referente a la hepatitis B existen 
1.4 millones, mientras que de la C, 
son alrededor de 1.5 millones de 
estos el 80 por ciento de los enfermos 
desconocen ser portadores, porque 
la sintomatología aparece entre 20 a 
los 30 años después de la infección.

El funcionario federal, añadió que 

de acuerdo a las estadísticas que 
se tienen de las hepatitis virales 
que son un grupo de enfermedades 
infecciosas, comprenden distintas 
categorías que van de la A, B, C, 
D y E, de las cuales anualmente 
causan muerte a 1.5 millones de 
personas, en todo el mundo, causando 
infecciones a otro porcentaje similar, 
dicha enfermedad hace que el hígado 
no funcione correctamente.

Aun cuando estas infecciones 
pueden corregirse, las personas 
que la padecen lo desconocen, por 
lo que su situación se complica y su 

salud se deteriora, al grado de que 
es causal de su muerte.

Es por ello que el delegado del 
ISSSTE, Antonio Sandoval Pazos, 
recordó que hoy, 28 de julio, se 
conmemora, el Día Mundial contra 
la Hepatitis, de acuerdo a la fecha 
designada por la Organización Mundial 
de la Salud, en el año 2010, ello 
con la finalidad de que los líderes 
políticos, trabajadores de la salud  
sociedad en general, implementen 
e impulsen acciones preventivas 
a estas infecciones y disminuir la 
muerte por la hepatitis.

El entrenador de la selección mexicana de 
fútbol, Miguel "el Piojo" Herrera, le dio un puñetazo 
en el cuello a un periodista de TV Azteca muy 
crítico de su gestión cuando hacían fila para 
pasar el filtro de seguridad del aeropuerto de 
Filadelfia, dijo el lunes la cadena televisiva.

La selección, que el domingo obtuvo la Copa 
de Oro de la Concacaf, estaba regresando a 
México al tiempo que lo hacían periodistas 
de TV Azteca, cuando Herrera se acercó al 
comentarista Christian Martinoli y le dio un 

golpe, dijo el periodista de la cadena David 
Medrano en Twitter.

"Lamentable. En el Aeropuerto de Filadelfia 
el técnico mexicano Miguel Herrera golpeó a 
Christian Martinoli cronista de TV Azteca", dijo 
Medrano, quien se encontraba en el lugar y 
afirmó que fue testigo del incidente.

Además, señaló en una entrevista radiofónica 
que junto a Herrera se encontraba la hija del 
entrenador, quien insultó a Martinoli y le dio 

Golpea el ‘Piojo’ Herrera 
a Christian Martinoli
*La selección, que el domingo obtuvo la Copa de Oro de 

la Concacaf, estaba regresando a México al tiempo que lo 
hacían periodistas de TV Azteca, cuando Herrera se acercó 

al comentarista Christian Martinoli y le dio un golpe, dijo el 
periodista de la cadena David Medrano en Twitter.

Ante esta situación es necesario 
que la población derechohabiente 
como la general se realice chequeos 
médicos anuales, para detectar este 
tipo de enfermedades, mediante 
una sencilla prueba de laboratorio 
y estar en posibilidades de que 
ser portador de hepatitis, se le 
pueda atender y controlar dicha 
enfermedad, por lo que también 
una de las medidas apremiantes 
para disminuirlas son tener medias 
de higiene básicas, como es el 
lavarse las manos antes y después 
de ir al baño, lavar y desinfectar 
el agua y los alimentos, evitando 
consumir carnes crudas, sobre todo 
en lo referente a las hepatitis A y E.

En lo correspondiente a la hepatitis 
B y C, al ser transmitidas por el 
contacto de fluidos corporales de 
personas infectadas, es importante 
que en las relaciones sexuales se 
protejan con condones para prevenir 
este contagio, así como también 
mantener riguroso control durante 

el embarazo para evitar contagios 
de la madre al menor al momento 
del nacimiento.

Antonio Sandoval Pazos, informó 
que los menores de edad, son 
protegidos al nacer con la vacuna 
contra los virus A y B, aunque 
reconoció que lo mejor es prevenir, 
fomentando concientización y una 
cultura de cuidado contra la hepatitis, 
así como fortalecimiento a medidas 
de prevención y control.

una cachetada a otro colega de TV Azteca, 
Luis García.

Las rispideces entre Martinoli y el técnico, 
conocido por ser muy temperamental y celebrar 
los goles de la selección exageradamente, 
vienen desde que México fue eliminado de la 
Copa América y el cronista lo criticó duramente.

En una conferencia de prensa posterior, 
Herrera dijo aludiendo al comentarista "hay 

un solo pendejo (idiota) que me ataca" y que 
cuando se lo encontrara iba a discutir el tema 
con él.

Eduardo Camarena, periodista de la cadena 
Televisa, rival de TV Azteca y usualmente 
favorable a "El Piojo", dijo que habló con el 
entrenador y que éste negó haber golpeado 
a Martinoli.
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Por instrucciones del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, el Secretario General 

de Gobierno, José Trinidad Espinoza Vargas, 
tomó la protesta de ley a Norma Araceli 

Fernández Molina como 
nueva Directora del 
Colegio de Bachilleres 
de Nayarit, (COBAEN) en 
sustitución de Fernando 
Carrillo Noyola.

El revelo en la dirección 
general del COBAEN, 
informó Espinoza Vargas 
se realiza luego de un 
acuerdo tomado al interior 
de la Junta de Gobierno de 
esta institución educativa.

“Me pidió el Gobernador 
R o b e r t o  S a n d o v a l 

Castañeda externar un felicitación al equipo 
de Fernando por el trabajo desempeñado al 
frente del Colegio de Bachilleres del Estado 
de Nayarit”.

El Secretario General de Gobierno exhortó 
a los trabajadores del Colegio de Bachilleres 

a trabajar con el mismo dinamismo en esta 
nueva etapa de renovación institucional.

La nueva directora del COBAEN Norma 
Araceli Fernández se desempeñaba, hasta 
el día de ayer, como Subsecretaria Estatal 
de Turismo.

Nueva Directora de COBAEN

Compostelenses así lo exigen.

“El amigo Layín” es considerado un buen prospecto 
para la gubernatura de Nayarit: Madrigal Dueñas

Por: Martín García Bañuelos.

Compostela, Nayarit.-El pasado 
sábado en un alegre y concurrido evento, 
compostelenses de la parte alta y baja 
del municipio abrazaron con beneplácito 
e hicieron suyo el proyecto político del 
“Amigo Layin”, considerándolo el mejor 
y más viable para el 2017, año en que 
se renovará la gubernatura del estado, 
“quien mejor que el Amigo Layin para 
que dirija con certeza los destinos del 
estado en el próximo sexenio afirmó, 
el ex líder cañero y compostelense de 
nacimiento, León Madrigal Dueñas mejor 
conocido como “el Mujerón”.

Abundando, “Nayarit requiere y 
demanda que el próximo mandatario 
estatal realmente venga a impulsar 
con determinación al sector campesino, 
ganadero, pesquero, turístico entre otros 
y no que se entretenga a complacer a los 
partidos políticos, quienes obviamente 
impiden el despegue del desarrollo de 
la entidad, ya que solo se dedican a 
llevar agua a su molino”.

Por lo que agregó, “el Amigo Layin” 
al frente del Poder Ejecutivo Estatal las 
cosas van a cambiar y seguro estoy que 
serán diferentes, ya que contaremos 
con una eficiente justicia social, porque 
él lo está demostrando en San Blas,  
donde por segunda vez es Presidente 
Municipal, y en esta ocasión llegó como 
candidato independiente y además 
ganó con un amplio margen de votos 

a su favor”.
Por otra parte también opinó el 

luchador social compostelense Alfredo 
de Haro quien enfatizó, “ya quedó 
ampliamente demostrado que las 
candidaturas independientes surgen de 
la ciudadanía, en donde no se tienen 
compromisos con los colores políticos, 
ni con empresarios poderosos, sino 
únicamente con el pueblo que es el 
patrón, pero malamente es al que 
terminan abandonando los políticos 
postulados por los partidos políticos 
ya estando en el poder, por eso no 
le cumplen sus demandas a la gente.

“El pueblo solo pide solución a sus 
demandas, tales como de empleo, 
salud, educación, agua potable, 
drenaje, deporte, alumbrado público, 
y que nada quiere saber de los 
problemas y necesidades de los partidos 
políticos en donde el gobierno federal 
invierte carretadas de dinero sin tener 
productividad para los mexicanos 
en este caso los nayaritas y los 
compostelenses”, dijo.

Enfatizando Alfredo Haro, “por eso 
con “el Amigo Layin” como nuestro 
Gobernador del Estado, los sectores 
productivos de Nayarit tendrán un 
verdadero apoyo gubernamental para que 
se mantengan a la vanguardia, ya sea en 
lo laboral, empresarial y social, la gente 
ya está harta de que los gobernantes 
le den atole con el dedo, pero eso no 
sucederá subrayó con “el Amigo Layin” 
porque la gente en verdad afirmo que 

todos los nayaritas sin distinción de 
credos religiosos, partidos políticos u 
estratos sociales serán atendida con 
responsabilidad y respuestas positivas 
en sus demandas como son; de vivienda, 
educación, salud, empleo, deporte, arte 
y cultura, las personas de la tercera 
edad serán verdaderamente atendidas 
y lo mismo las de discapacidades 
diferentes, ya que habrá una creación 
de programas y proyectos eficientes 
para impulsar la calidad de vida a 
la que constitucionalmente todos los 
nayaritas tenemos derecho”.

Puntualizó por último Alfredo Haro 
que, “El Amigo Layin” es como la marea 
alta, la cual siempre mantiene flotando 
a los barcos, sin permitirle varase, por 
lo que aseguró qué con Hilario Ramírez 
Villanueva al frente de la Gubernatura del 
Estado, se aterrizaran sin contratiempos 
y sin fines partidistas los verdaderos 
proyectos de justicia social, política y 
económica que por años han estado 
reclamando los nayaritas, como  mejorar 
los servicios de agua potable, drenaje, 
infraestructura educativa, de salud, 
carreteras, empleo, pavimentación 
integral de calles y todo lo que permita 
a la entidad estar a la vanguardia del 
desarrollo, para ser competitiva como 
ya lo han logrado nuestros estados 
vecinos de Jalisco y Sinaloa.

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Como ha sucedido en los 
últimos años, en estas semanas 
de vacaciones varias decenas 
de indígenas de la etnia Huichol 
presentan sus artesanías en 
la plaza principal, frente a la 
Presidencia Municipal de Tepic.

Representan una atracción 
para visitantes de la ciudad, 
que ahí pueden adquirir todo 
tipo de artesanías –aretes, 
pulseras, blusas, anillos, figuras 
de animales, entre muchos 
más- o bien comer alguno de los 
platillos preparados por mujeres, 
que trabajan con la masa para 

hacer tortillas en un comal.

La presente muestra inicia 
desde temprana hora y concluye 
por la tarde.

Miles de personas ya han 
visitado los citados puestos de 
exposición, tanto habitantes 
de Tepic o quienes arriban de 
algún municipio, pero también 
hay quienes están de visita de 
otros estados de la República y 
buscan llevarse algún recuerdo. 
También, aunque en menor 
presencia, han estado ahí algunos 
ciudadanos extranjeros.

Con la venta de los productos 
se pretende animar la economía 
de los indígenas.

Continúa venta de artesanía 
indígena en plaza de Tepic

*  Frente a la Presidencia Municipal, 
decenas de indígenas ofrecen sus variados 
productos: aretes, anillos, pulseras, blusas 

y mucho más. 
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•     Una de las novedades de ésta edición, es que los niños podrán disfrutar de la 
visita de personalidades de renombre en temas del deporte, la cultura y el arte.

Reconocen abatimiento de la pobreza en Nayarit
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Arranca “Niños Unidos al Rescate 2015”

Cientos de pequeños asistieron este 
lunes al arranque de los cursos de verano 
“Niños Unidos al Rescate, edición 2015” que 
fueron inaugurados por Zaira Rivera Véliz, 
representante de la señora Ana Lilia López 
de Sandoval, presidenta de DIF Nayarit en las 
instalaciones del Parque Metropolitano, con el 

fin de ofrecer múltiples actividades artísticas, 
culturales y deportivas.

La titular de la asistencia social en Nayarit, 
declaró en entrevista la importancia de seguir 
fomentando los cursos de verano año con año 
“nos seguimos enfocando en que los niños pasen 

un verano divertido, nuestra principal meta es 
que disfruten, pero sobretodo que estén seguros 
y en ésta ocasión renovamos las actividades 
para ofrecerles algo diferente a los niños y lo 
mejor de todo es que es completamente gratis 
para sus familias”.

Por su parte en el mensaje inaugural del 

El Gobernador Roberto Sandoval Castañeda 
aseguró que la política social de su administración 
lo ha colocado en los primeros lugares de 
abatimiento de la pobreza a nivel nacional.

 
Aseguró que "en Nayarit estábamos en una 

pobreza extrema en donde teníamos mucha 
deficiencia, seguimos trabajando para que el 
rezago sea mucho menor. Hoy el CONEVAL con 
sus mediciones coloca a Nayarit en un lugar 
privilegiado de abatimiento de la pobreza y 
eso exige que se consolide mi política social".

 
Recientemente, el Consejo Nacional de 

Evaluación de la Política Social (CONEVAL) 
dio a conocer los resultados de la Medición 
Multidimensional de la Pobreza 2014, en donde 
Nayarit se ubica como la principal entidad que 
mejoró sus índices.

  Las estadísticas de este organismo han 
propiciado reacciones favorables en la vida 

evento, Rivera Véliz informó que Niños Unidos 
al Rescate le cumple a las familias nayaritas, 
logrando un esfuerzo coordinado de instituciones 
como DIF Estatal, CECAN, COCYTEN, SEPEN, 
Salud, entre otras, además dio a los presentes 
la primicia de que en ésta ocasión se tendrá la 
visita de personalidades importantes en temas 
del deporte, arte y cultura, “esperamos que sea 
un curso donde niñas y niños aprendan, les 
deseamos lo mejor y que inicie la diversión”.

Los talleres van dirigidos a niños de entre 6 
a 12 años de edad y consistirán en actividades 
como artes plásticas, ecología, música, pintura, 
manualidades, valores, prevención del delito, 
educación vial, tirolesa, en un horario de nueve 
de la mañana a una de la tarde, de lunes a 
viernes, del 27 de julio al siete de agosto.

Al finalizar el evento, en la explanada 
principal del parque, autoridades junto con 
los pequeños lanzaron globos de diferentes 
colores como símbolo de alegría y emoción 
por el comienzo de un nuevo verano repleto 
de aprendizaje y diversión.

“Espero divertirme mucho, es la tercera vez 
que vengo y me gusta mucho las actividades 
de música, el que sea gratis está muy bien 
porque así todos sin ninguna restricción pueden 
disfrutar, le agradezco mucho al gobierno 
porque da mucha alegría y felicidad”, finalizó 
Serena Alvarado Ortiz de 12 años quien vivirá 
con mucha energía los talleres de éste verano.

pública del Estado. “Son cifras 
relevantes para nuestro Estado; 
son cifras que nos alientan a 
seguir trabajando unidos de 
manera coordinada para poder 
abatir un tema tan delicado 
como es la pobreza extrema 
de Nayarit y de México”.

 
L a  o p i n i ó n  e s  d e l 

presidente del  Consejo 
Estatal de Organismos No 
Gubernamentales de Nayarit, A. 
C., Carlos Antonio Domínguez 
Rodríguez quien hizo un amplio 
reconocimiento al trabajo emprendido por el 
mandatario estatal.

 S o b r e  e s t o s 
avances por parte 
de la administración 
gubernamenta l ,  la 
presidenta del Comisión 
de Asuntos Indígenas, 
Fidela Pereida Zamora 
destacó que “se ha 
hecho un esfuerzo por 
parte del Gobierno de 
Roberto Sandoval”.

 En  tan to ,  l a 
diputada panista Martha 
Rodríguez expresó 
una fel ic i tación al 

Gobernador Roberto Sandoval Castañeda 
por los avances en esta materia en contra de 

la pobreza.
 
“Yo veo a Roberto que ha puesto mucho 

énfasis en lo que es los desayunadores; se 
preocupa mucho por los niños y la verdad lo 
felicito y que siga así”.

 Finalmente, el presidente de la Asociación 
Civil “Cora de Corazón” Avelino Ramos Parra 
reconoció los esfuerzos de gobernante nayarita 
por abatir la pobreza en la zona serrana, 
prueba de ello, son los constantes apoyos 
con insumos y semillas para el cultivo de maíz 
para auto consumo.

 “Darle las gracias en este caso al gobierno 
del estado y a la SAGADERP para que nos 
sigan apoyando”.
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Canacintra Nayarit y Fonacot signan convenio

*Anunció ante todo el público de 
Nayarit su compromiso de regresar a 

bailar con toda su compañía  

Cinco mil 500 empleados de 300 empresas afiliadas a Canacintra, son los beneficiados, 
Sánchez Zatarain
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“En la Canacintra reconocemos al 
gobierno federal por la promulgación 
del Sistema Nacional Anticorrupción, 
una propuesta de la sociedad que 
avala el Congreso de la Unión y 
que refuerza el Estado de Derecho”, 
manifestó Fernando Sánchez 
Zatarain, Presidente de la Canacintra 
Nayarit.

Este sistema integra al gobierno, 

a u t o r i d a d e s ,  e m p r e s a r i o s , 
instituciones, partidos políticos, 
organizaciones civiles y ciudadanos 
para asegurar que la legalidad esté 
presente en cualquier ejercicio de 
recursos, detectar y sancionar los 
actos de corrupción  y asumir el 
compromiso corresponsable de la 
transformación nacional. 

Por otra parte Sánchez Zatarain 

dijo que la Cámara Nacional de la 
Industria de la Transformación celebra 
la posición de austeridad que pretende 
el gobierno que encabeza Roberto 
Sandoval Castañeda, “porque el 
propósito de ejercer finanzas austeras 
es para fortalecer programas sociales 
en beneficio de la ciudadanía”.

“Coincidimos con el Gobierno del 
Estado en el ahorro de los recursos 

públicos y solicitamos que, 
aunque no se lleve a cabo el 
informe de gobierno, se informe 
a la ciudadanía del estado que 
guarda la administración en 
materia de salud, educación y 
seguridad, temas prioritarios 
en el bienestar social”.

Para concluir agradeció 
la presencia de Miguel Ángel 
González Carrillo y de Yuri Alexis 
Meza de la Fuente del Instituto del 
Fondo Nacional para el Consumo 
de los Trabajadores, Fonacot, con 
quienes signó el convenio a beneficio 
de cinco mil 500 trabajadores de las 
300 industrias afiliadas a Canacintra 
Nayarit.

El crédito que otorga el Fonacot 
es un financiamiento para los 
trabajadores a través de la tarjeta 
MasterCard, independiente del buró 
de crédito, con préstamos de hasta 

cuatro meses su sueldo, aceptada 
en todos los establecimientos 
comerciales, con intereses bajos 
y la comodidad de pagar el crédito 
vía nómina.

En su oportunidad Carlos Rubén 
López Dado, Delegado Federal del 
Trabajo en Nayarit dijo que celebra 
la coordinación entre el Fonacot y la 
cámara de los industriales porque 
con esta acción se fortalece el poder 
adquisitivo de los trabajadores 
nayaritas respaldados por las 
empresas en las que colaboran.

La Prima Ballerina de la Ópera de 
Berlín ofreció una charla-conferencia 
para toda la ciudadanía de Nayarit, 
acerca de su vida y trayectoria artística 
por los escenarios internacionales 
que ha pisado. Egresada de The 
English National Ballet School, en 
Londres, Inglaterra, y de padre de 
origen nayarita, Elisa comparte una 
retrospectiva de su experiencia en 
su regreso a la tierra que le impuso 
su nombre a la Casa de Cultura de 
Santa María del Oro. 

Elisa compartió con todo su público 
nayarita, toda la experiencia que ha 
sido desde su niñez, las oportunidades 
que la llevaron a cumplir su sueño 
hecho realidad, ser la Prima Ballerina 
del Ballet más importante de Europa 
y el mundo, sin duda un sueño de 
todas las bailarinas, y eso la convirtió 

Elisa Carrillo regresará a bailar a Nayarit

en embajadora de la cultura de 
México, oportunidad que ha tenido 
para promocionar a su país y dejar 
en alto el nombre de su país natal.

En la actualidad Elisa también 
está enfocada en su fundación Elisa 
Carrillo A.C. que tiene el propósito de 
descubrir y apoyar a niñas y niños 
con talento y poder encaminarlos, 
buscándoles becas, apoyos, etc. 

Y que puedan ser impulsados así 
como ella tuvo la oportunidad de 
ser apoyada y descubierta.

Fue así como el gobierno del 
estado a través del CECAN con 
la premisa de ofertar eventos de 
primer nivel para toda la comunidad 
artística, trajo a Nayarit a Elisa Carrillo 
engalanando con su presencia a 
nuestro estado.



Martes 28 de Julio  de 2015

Diputados aprobaron reformas a la 
ley para la prevención de obesidad, 
sobrepeso y trastornos alimenticios 

Política
En Comisión Legislativa 

• Legisladores locales buscan disminuir los altos índices de 
obesidad a través de la prevención en las instituciones educativas. 
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Tepic.- Diputadas y diputados 
integrantes de la Comisión 
de Salud y Seguridad Social 
aprobaron por unanimidad la 
iniciativa de decreto que reforma 
y adiciona diversas disposiciones 
sobre la Ley para la Prevención 
de la Obesidad, Sobrepeso y 
Trastornos Alimenticios en el 
Estado de Nayarit, con énfasis 
en la niñez y juventud, a fin de 

promover los hábitos de una 
sana alimentación y por lo tanto 
combatir de manera directa 
los problemas de obesidad y 
trastornos de alimentación.

Esta iniciativa tiene como 
final idad elevar la cal idad 
de vida de los ciudadanos a 
través de campañas contra 
el sobrepeso, incluyendo las 

jornadas deportivas, conferencias 
sobre sana alimentación así 
como monitoreo constante de 
los niños y jóvenes a cargo 
de dependencias estatales e 
instituciones educativas.

As im ismo  se  p ropone 
modificaciones que establecen 
la supervisión del consumo de 
alimentos sanos al interior de 

Presupuesto sin compromiso

las instituciones educativas, 
prohibición de alimentos y bebidas 
que propicien la obesidad, el 
sobrepeso y los trastornos 
alimenticios, considerando para 
ello sanciones administrativas 
para quienes incumplan con la 
prohibición de los mismos. 

Una vez aprobada esta iniciativa 
de decreto al interior de la Comisión 
de Salud y Seguridad Social, el 
dictamen se someterá al Pleno 
de los 30 diputados nayaritas de 
la Trigésima Primera Legislatura 
para ser analizado y en su caso 
aprobado. 

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

INICIA PROXIMO CURSO 
29 DE JUNIO COSTO $2900 

TOTAL, 50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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*Toman protesta nuevos consejeros del IMPLAN
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Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313

Ciudadanía decidirá sobre obra pública en Tepic

El 28 de julio se conmemora el 
Día Mundial contra la Hepatitis. 
La fecha fue designada oficial en 
mayo de 2010 por la Organización 
Mundial de la Salud (OMS) con el fin 
de impulsar a los líderes políticos, 
trabajadores sanitarios y al público 
en general a actuar para prevenir las 
infecciones y las muertes provocadas 
por el virus de la hepatitis. 

De acuerdo a la jefa del 
Departamento de Atención Médica 
del ISSSTE Lilia Arteaga Zambrano 
las hepatitis virales son un grupo 
de enfermedades infecciosas que 
comprenden las categorías A, B, C, 
D y E que causan la muerte de 1.5 
millones de personas cada año en 

todo el mundo y afectan a millones 
más, pues provocan enfermedades 
o infecciones que impiden que el 
hígado funciones correctamente. 
Estas infecciones se pueden prevenir, 
pero la mayoría de las personas 
desconocen cómo. 

Destacó que el Día Mundial de 
la Hepatitis es el punto de partida 
para fomentar la educación continua 
sobre el tema, para la distribución 
y toma de responsabilidades y el 
fortalecimiento de las medidas de 
prevención y control en todos los 
países del mundo. 

En el país, agregó, la cantidad 
de enfermos con hepatitis B ronda 

los 1.4 millones de personas, en 
tanto que de hepatitis C, existen 
aproximadamente 1.5 millones de 
casos, 80 por ciento de los cuales 
desconocen su condición, quizá 
por el hecho de que los síntomas 
pueden aparecer hasta 20 o 30 años 
después de la infección. 

Por ello, dijo, es importante 
realizarse chequeos anuales para 
detectar esta y otras enfermedades 
mediante una sencilla prueba 
de laboratorio a efecto de tratar 
oportunamente el padecimiento. 
Aún más importante, señaló, es 
la prevención que en el caso de la 
hepatitis A y E consiste básicamente 
en llevar medidas de higiene básicas 

como lavarse las manos antes 
y después de ir al baño; lavar 
y desinfectar el agua y los 
alimentos así evitar el consumo 
de carnes crudas. 

Referente a la prevención del 
contagio de la hepatitis B o C 
señaló que al ser transmitidas 
por el contacto de fluidos 
corporales de la persona 
infectada es importante realizar 
prácticas sexuales seguras 
y mantener un adecuado 
control del embarazo para 
evitar el contagio de la madre 
infectada al menor en el momento 
del nacimiento.  

Finalmente Arteaga Zambrano 
agregó que los menores son 

protegidos al nacer con la vacuna 
contra los virus A y B; sin embargo, 
la mejor herramienta siempre será la 
prevención y mantenernos informados 
respecto del cuidado de la salud. 

Tepic, Nayarit.- Con la toma de 
protesta de su Consejo Consultivo 
Ciudadano, el Instituto de Planeación 
de Tepic (IMPLAN) queda formalmente 
constituido para que ciudadanía y 
gobierno planeen el rumbo de la ciudad 
en el corto, mediano y largo plazo.

En conjunto con su Junta de 
Gobierno -que está integrada por 
funcionarios-, este innovador órgano 
consultivo será el encargado de 
definir las políticas y obra pública del 
gobierno municipal.

Durante la ceremonia de toma de 
protesta, el presidente municipal, 
doctor Polo Domínguez, manifestó 
que su conformación es una clara 
muestra de que la ciudadanía pasa de 
ser espectadora a protagonista en las 
decisiones de su gobierno municipal.

”Debemos seguir luchando por 
seguir ejemplificando a nivel estatal 
y nacional, sobre cómo se pueden 
hacer las cosas diferentes; hoy 
estoy conociendo a los miembros del 
consejo -algunos ya los conocía- y 
ni siquiera sé si pertenecen a algún 
partido político.

“Esa es una de las desgracias 
que hemos padecido, pero también 
provocado, como pueblo en este bello 
estado: el hacer las cosas buscando 

28 de julio, Día Mundial contra la Hepatitis 

un interés particular o esperando 
una rentabilidad política o electoral; 
hoy más que nunca debemos estar 
por encima de eso: de intereses 
particulares, colores y banderas”, 
dijo el presidente.

El Consejo cuenta con 25 
miembros que fueron elegidos por 
una Comisión Dictaminadora integrada 
por ciudadanos de diversos ámbitos 
sociales y académicos de Tepic.

La Comisión Dictaminadora se 
integró por: Katty de la Barrera, Carlos 
Rea, Gloria Pérez, Dinorah Becerra, 
Luis Roberto Chávez, Raúl Alamillo, 
Irma Pérez y Miguel Ángel Arce.

 
Se registraron 75 personas 

inicialmente, 60 fueron entrevistadas 
en una segunda etapa, hasta resultar 
los 25 integrantes quienes tendrán 
cargo honorífico por cinco años y no 
percibirán sueldo.

Katty de la Barrera destacó que 
el Consejo será el encargado de 
“defender, cuidar, vigilar y aportar 

ideas, tanto profesionales como 
técnicas, en los planes y obras del 
gobierno.

“Ya no son tiempos de tener obras 
a capricho, mal planeadas o para 
ahorita; por eso es vital el actuar de 
este Consejo, porque a pesar del 
próximo ayuntamiento, sea del color 
que sea, serán los ciudadanos los 
que vamos a velar por la ciudad”, 
expresó la activista social.

Marco Alanez Olvera, Consejero 
Presidente del Consejo Consultivo 
Ciudadano, subrayó que la importancia 
de este órgano consultivo radica en 
que se tome en cuenta a la ciudadanía 
en la planeación de la ciudad.

“La creación del Consejo Consultivo 
Ciudadano nos permite contar con 
un espacio para pensar y planificar 
el municipio; a propósito de que hay 
muchos presidentes municipales de 
cualquier color o partido que hacen de 
su ejercicio de gobierno la ocurrencia 
o su capricho y se apoderan de la 

ciudad como un fiel personal y no 
un fin público.

“Nunca le preguntan al ciudadano, 
nunca le cuestionan, nunca indagan, 
pensando en el siguiente proceso 
electoral”, señaló el también catedrático 
de la Universidad Autónoma de Nayarit.

Raquel Velarde, directora general 
del IMPLAN, apuntó que el reto de este 
organismo tendrá entre sus principales 
retos establecer mecanismos para 

que esta participación ciudadana 
sea efectiva y eficiente. 

“El Plan Municipal de Desarrollo 
2014- 2017 especifica que el IMPLAN 
es un paso definitivo hacia el cambio 
verdadero; es un cambio en el sentido 
de crear y de proteger el espacio 
donde la ciudadanía va a poder 
expresar sus opiniones, sus críticas, 
pero principalmente sus propuestas”, 
concluyó.
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Karla Brambila 
señorita Xalisco 2015
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Por Robín Zavala/ Texto y Fotos 

En una agitada y cálida noche, entre nueve 
bellas aspirantes se eligió a Karla Brambila como 
la nueva soberana de la Feria del Elote Xalisco 
2015. Como invitados artísticos estuvieron 

un cuerpo de baile juvenil, la coreógrafa y 
bailarina Carolina Carabantes, acompañada 
de otra talentosa joven, al hacer aerodanza; 
Las ocurrencias, las voces y el show de Kino 
Díaz el Gigante de la Imitación.

El jurado encabezado por Daniela Ortiz 

coordinadora de Nuestra Belleza Nayarit, 
junto con todo su equipo de trabajo. Quienes 
evaluaron en las tres etapas, opening, casual y 
de noche, para así escoger a las cinco finalistas 
y hacer roll de Preguntas y Respuestas. 

Se entregaron 5 premios especiales. Fotogenia 
fue para Rossana González,  Personalidad para 
Karla Brambila, Señorita web para Maybelline 
García, el título de  Simpatía fue para Livier 
Salazar  y el de elegancia para Felicia Figueroa

 El titulo de segunda princesa fue  para 
Giselle Flores de la colonia 25 De Abril, el de 
primera princesa fue para Rossana González 
de la colonia Nuevo Progreso y la reina Karla 

Brambila.

La conducción floja, con varios errores corrió 
a cargo de Oscar Casillas, al parecer por falta 
de un guión. Hubo algunos fallos, como espacios 
entre chica y chica al salir del escenario, la 
pasarela improvisada de la reina anterior, la 
presentación de una cantante que no llegó. 

Pero por otro lado, fue un certamen más 
rápido, con menos etapas, con una escenografía 
decorosa, muy buena distribución de mesas e 
invitados; El sonido excelente. Cabe destacar 
que la coronación será el 31 de Julio al finalizar 
el desfile del rompimiento de la Feria. 
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*En Coordinación con el Club de Leones Internacional 
de Nervo, mediante el Sistema DIF municipal San Blas, 
se atendieron a cientos de personas, con necesidades 

de atención médica, dental, auditiva y una sala de 
lectura infantil, además de proporcionar lentes y ropa 

gratuitos a personas de escasos recursos.   
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El Amigo "Layin" gestionó 
Jornada de salud en San Blas

El Presidente municipal de San Blas; 
Hilario Ramírez, El Amigo "Layín", gestionó 
en coordinación con el Club de Leones 
Internacional Tepic de Nervo, la Jornada de 
apoyo a personas más necesitadas de San 

Blas, a través del DIF municipal que dirige la 
Contadora Ma. Elsa Benítez.

Mediante esta jornada se atendieron pacientes 
con necesidades visuales, auditivas, dentales 

y médicas, además se colocaron módulos 
donde se proporcionó ropa, lentes y una 
sala de lectura para el desarrollo infantil, 
aunado a ello las gestiones y canalizaciones 
de apoyo para quien así lo requirió.

La atención fue generalizada, por lo que 
tanto a niños, mujeres, jóvenes, adultos 
y adultos mayores, fueron canalizados a 
cada una de las atenciones personalizadas, 
según sus necesidades de salud.

Ya hemos analizado las consecuencias 
emocionales que provoca la infidelidad 
conyugal. Hoy explicaré cuál es la actitud 
correcta para enfrentar tal acción. Lo 
primero que debemos comprender es que 
es recomendable no fingir que nada se 
sabe. Algunas mujeres fingen no saber 
porque les da temor enfrentar el asunto y 
prefieren vivir ignorando el caso porque eso 
conlleva la necesidad de tomar decisiones. 
El temor no es algo que en sí mismo 
dignifique, el temor es algo que denigra. 
Cuando el temor te lleva a no enfrentar 
tu realidad, acobardarte y aceptar actos 
de tu cónyuge que no debes aceptar, eres 
denigrada. Lo primero que debe hacer 
una persona que sabe que es víctima de 
una infidelidad es enfrentar el asunto. 
Lo que menos debes hacer es pelearte. 
Sé que a veces es complicado porque 
los sentimientos están heridos, pero si 
quieres actuar con madurez habla el caso 
con tranquilidad, lo menos que puedas 
desesperarte o enojarte. Hay que enfrentar 
el asunto aunque no sea agradable; es 
una necesidad y un deber hacerlo. 

      2. EN ALGUNOS CASOS, lo 
más recomendable es el perdón y la 
reconciliación. Debe haber argumentos 
para poder perdonar y reconciliarse. Hay 
personas que tienen temor a vivir solos y 
les urge reconciliarse y perdonar sin tener 
razones para hacerlo. Esa razón debe ser 
una verdadera restitución de parte del que 
ha agraviado, es decir, debe existir una 
verdadera vergüenza y la convicción de 
no volverlo hacer. Si una persona otorga la 
reconciliación sin tener como fundamento 
que el cónyuge infiel se aparte deje de 
hacerlo, lo único que estás haciendo es 
que no le importe lo que sientes y volverá 
a realizar tal acto. Aquí lo importante es 
que cuando el que cometió infidelidad es 
transparente (o es descubierto), confiesa 

lo que hizo y no vuelve a realizarlo, se le 
otorgue el perdón y continúe el matrimonio. 
Creo que es lo más recomendable. Para esto, 
la palabra de la persona que está pidiendo 
perdón debe de tener credibilidad. ¿Qué 
credibilidad puede tener la palabra de un 
hombre que ha hecho eso veinte veces? 
De hecho la credibilidad de la persona 
que lo ha hecho una vez ha sufrido un 
deterioro puesto que prometió al casarse 
ser fiel hasta el final. Pero se debe esforzar 
en confiar y creer que la persona dejará 
esa relación extra-matrimonial por cuanto 
se está comprometiendo OTRA VEZ a no 
traicionar la confianza de su cónyuge, y 
por que se deja esa relación. Es entonces 
cuando se puede aceptar la petición de 
perdón y buscar una reconciliación. Por 
supuesto que la persona que agravió 
tiene una obligación moral. Con moral me 
refiero a darle credibilidad a su palabra, 
a no volverlo a hacer jamás, a apartarse 
totalmente de la infidelidad, pues en caso 
de recaer en lo mismo, ¿cómo se le va 
a volver a creer? Sería muy complicado 
creer en la palabra de esa persona, sea 
hombre o mujer. 

     3. La Revisión Médica. Es una obligación 
moral garantizar la salud física de la persona 
agraviada. Se deben realizar exámenes 
médicos que descarten la posibilidad de 
una infección de transmisión sexual. Para 
esto se debe tener asesoramiento médico. 
Es muy importante que se haga esto para 
que haya una reconciliación. ¡Imagínate que 
te reconcilias con tu esposo y lo perdonas 
sin previamente una revisión médica! Se 
debe descartar el riego de contagio Por 
lo tanto, recomiendo realizarse todo tipo 
exámenes médicos que garanticen que 
no existen riesgos de infecciones. Hasta 
la próxima. Conferencista y Terapeuta 
Familiar. Consultas 311 136 89 86. 

Qué Hacer Ante la Infidelidad Conyugal.

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

En representación del Alcalde municipal de 
San Blas; El Amigo "Layín", estuvo el Secretario 
del H. XL Ayuntamiento de San Blas Maestro 
Mario Vázquez, quien en conjunto con El 
Presidente del mencionado Club; el Doctor 
Hugo Moreno y la Directora del Sistema DIF 
municipal de San Blas; Contadora Ma. Elsa 
Benítez, cortaron el listón significativo para 
dar inicio a la importante jornada de salud que 

atendió a cientos de personas en la cabecera 
municipal de San Blas.

En este tenor, el Presidente municipal 
de San Blas El Amigo "Layín" dio a conocer 
que seguirá gestionando en las instancias 
correspondientes, Instituciones y Asociaciones 
Civiles necesarias para dar mayor atención 
social a la población, lo que es algo elemental 
en todo municipio, subrayó.     
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil 
“Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Certera 
fuente informativa aseguró 
que un ataque de abejas en 
conocido fraccionamiento causó 
heridas a 20 vecinos, entre ellos 
cuatro menores de edad y dos 
preventivos, quienes tuvieron que 
ser trasladados a un hospital, 
y agregó que en el incidente 
fallecieron dos perros, lo que obligó 
a las autoridades a acordonar el 
área para evitar más ataques.

Agrego que la operación 
se efectuó por el número de 
emergencias se solicitó el apoyo 
de la comunidad policiaca, debido 
al reporte de un enjundioso  
enjambre de abejas que alborotaba 
en la colonia, indicó que se 
atendió al llamado con cuatro 
elementos policiacos, quienes 
fueron agredidos por las abejas, 
pero solo dos requirieron los 

servicios médicos.

Según reportes las abejas 
habían concentrado su ataque 
en un domicilio donde una 
familia estaba atrapada por lo 
que de inmediato se procedió a 
evacuarlos para evitar mayores 
problemas, el ataque se asocia 
con la migración estaciones de 
las abejas, pero lo extraño es 
que por lo general los enjambres 
intentan eludir los asentamientos 
humanos.

En diferentes partes del país 
se han reportado ataques de 
estos insectos incluyendo este 
municipio, afortunadamente este 
ataque no fue fatal, porque se 
supo reaccionar ante el ataque 
de las abejas, pero  algunas 
personas pueden ser alérgicas 
al veneno lo que puede generar 
su muerte, por fortuna no hubo 
pérdidas de vidas humanas, sólo 
de dos mascotas. 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
empresario local Saturnito Fregozo, 
comentó en breve entrevista que 
los pronósticos a favor del proyecto 
político de Manuel Cota son de 
primer nivel, “aunque aún falta 
tiempo para qué empiecen las 
precampañas a muchos no les 
cae el veinte, pero el senador 
tiene bien cimentado su patrimonio 
político y será el candidato”.

“Por supuesto me queda claro 
que habrá quienes se calienten y 
traten de figurar, pero finalmente 
habrá calma y candidato y en 
este momento la mejor opción 
es el senador Manuel Cota, 

y no hay que hacerle mucho 
caso a aspiraciones de algunos 
golondrinos quienes siempre 
buscan beneficios particulares, 
incluso capaces de brincar trancas”.

“ P e r o  l o 
único cierto es 
que el senador 
Manuel Cota, 
es un gran 
impulsor del 
campo, un rubro 
que conozco 
bastante bien, 
ya  que fu i 
coo rd inado r 
del programa 
Procampo, un 
sector social 
que necesita 
fuerte apoyo 

para que los campesinos mejoren 
sus estatus económico y se evite 
el éxodo a otros lugares y quede 
el campo en completo abandono”.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Se 
pueden dar muchas definiciones 
de buen desempeño laboral dentro 
de una empresa en un tiempo 
determinado, y con ello nos damos 
cuenta que recaudación de rentas 

tiene excelentes empleados, 
sobresaliendo Jorge Salinas; lo 
cual es de suma importancia que 
los trabajadores entiendan  que 
un buen desempeño mejora la 
productividad. 

Se nota la presencia del nuevo 

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Existe 
inconformidad en contra del 
Fraccionamiento Valle Ixtlán, por 
parte de supuestos compradores 
que aseguran que carece de todos 
los servicios fundamentales y 
además no entra en el programa de 
desarrollo urbano de esta ciudad, al 
estar en un área inapropiada para 
el desarrollo ya que se requiere 
de inversiones extraordinarias.

Este proyecto inmobiliario cuyo 
único objetivo es obtener del suelo 

la mayor rentabilidad económica a 
costa de los ecosistemas del lugar 
y en detrimento de la calidad de 
vida de los compradores quienes 
no pueden escriturar porque  
muchas de las veces se les vende 
lotes fantasmas fomentando un 
crecimiento urbano que no ha 
sido regulado ni se apega a las 
normas ambientales.

Los que salen beneficiados 
son los encargados de la venta, 
quienes le dicen a los potenciales 
clientes  compradores que pueden 

empezar a pagar su lote en abonos 
y a futuro valdrán el doble por 
la plusvalía, pero lo único que 
compran es una bomba de tiempo 
ya que este tipo de proyecto 
carecen de todos los servicios 
básicos, la luz, agua y drenaje 
y escrituras.

Caber hacer mención que 
un cliente inconforme aseguró 
que los promotores de este 
fraccionamiento no pueden 
demostrar la legalidad de la 
tierra, lo que impide escriturar, no 

cuentan con el permiso de división 
de predios, un proyecto con tintes 
de falsa legalidad, para que un 

fraccionamiento tenga legalidad 
debe de empezar por ofrecer los 
servicios básicos.

Factores que influyen  en 
un buen desempeño laboral

Alerta contra fraccionamientos irregulares
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Saturnino Fregozo, otra buena opción 
política con experiencia en el campo

Hospitalizan a personas y a 
policías por ataques de abejas

Recaudador de Rentas licenciado 
Ramón Parra, quien ha sabido 
motivar constantemente  su planta 
laboral alcanzando las metas 
mensuales requeridas en este 
medio fomentando además un buen 
clima laboral, se nota que el nuevo 
titular conoce las necesidades a 
fondo de los trabajadores actuando 
con consecuencia lógica.

Cabe hacer la anotación que 

Jorge Salinas, tiene tiempo 
laborando en esta institución 
siempre con calidad y dedicación 
sin evadir responsabilidades en 
la  búsqueda de cumplir bien con 
su labor con debida fijación de 
metas, factor  fundamental  para 
el trabajador, además de otros 
factores que intervienen en el buen 
desempeño laboral y crecimiento 
personal.
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- En entrevista para este 
medio informativo de Gente y poder, nos dice 
las gestiones que ha hecho como servidor 
público el regidor Manuel Salcedo del H. XL 
ayuntamiento de Acaponeta: Mira Pedro, 
estamos preparando un informe, este informe 
va a comprender los primeros 10 meses de 
trabajo en la gestión como servidor público 
que van desde todos los programas sociales 
que hemos emprendido, han sido unos de 
una gestión de vivienda, hemos emprendido 
unos programas de limpias de áreas verdes, 

de unos programas deportivos para acercar 
a la promoción del deporte en cada colonia 
donde hay una canchita, estamos realizando 
torneos de futbol y traemos un programa de 
atención a la ciudadanía, donde hemos hecho 
reuniones en cada colonia en las que nos 
tocó participar y en algunas en las que no 
para ir a escuchar a la gente las necesidades 
y traer los planteamientos a cabildo.

Estamos ahorita por formular dos 
reglamentos para crear y renovar en su 
totalidad el reglamento de desarrollo social 
y el reglamento del deporte para darle una 
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Viene el Gobernador Roberto Sandoval a dar 
el banderazo de arranque de la nueva plaza
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Comprometido con el pueblo, 
el regidor Manuel Salcedo

Luis Eduardo/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Será el martes 28 de julio 
cuando el Gobernador del Estado Roberto 
Sandoval Castañeda, acompañado de su 
esposa Ana Lilia López de Sandoval, y 
funcionarios estatales, lleguen a esta ciudad 
de Acaponeta, donde serán recibidos por 
el Presidente Municipal Malaquías Aguiar 
Flores, su esposa Sra. Silvia Morelia Vaca 
de Aguiar, los regidores, directores de área 
e invitados especiales donde al filo de las 
12 del día, el mandatario estatal dará el 
banderazo de arranque de la remodelación 
de la obra de la plaza principal “Miguel 
Hidalgo y Costilla”.

Como se sabe, desde principios de la 
administración del XL Ayuntamiento, se hizo 
el anuncio del ofrecimiento del Gobernador 
Sandoval de renovar la plaza a través del 
Programa de Rescate de Espacios Públicos 
de SEDATU, por lo que la autoridad municipal 
socializó con la comunidad de Acaponeta sobre 

el tema, llevando a cabo dos reuniones a las 
que acudieron además de los responsables 

de Coplademun de Acaponeta, personal de 
Obras Públicas de Gobierno del Estado y del 

Instituto Nacional de Antropología e Historia 
(INAH), quienes mostraron a la ciudadanía 
y les pidieron parecer sobre este espacio 
común tan querido por los Acaponetenses.

El anuncio sobre la llegada del Gobernador 
y el arranque de la obra llegó el lunes 
mismo de manera sorpresiva a la oficina 
presidencial, por lo que de inmediato se 
hicieron los arreglos necesarios para la 
reubicación provisional, mientras dura 
la obra, de los comerciantes que desde 
hace años se han establecido en el cuadro 
municipal, los cuales estarán ese lapso sobre 
la calle Juan Espinosa Bávara, en el tramo 
comprendido entre la calle Morelos y la calle 
Oaxaca; además de platicar sobre la también 

momentánea reubicación 
del sitio Hidalgo de taxis.

Así pues se informa 
a la ciudadanía sobre 
el particular, ofreciendo 
disculpas por esta obra, 
que como cualquier otra, 
causa molestias, pero 
que dejará, sin dudas, 
un espacio hermoso, 
funcional, ordenado, 
respetando siempre las 
tradiciones y los recuerdos 
de la ciudadanía que 
siempre ha pedido una 
plaza digna.

figura nueva al deporte municipal, estamos 
por hacer una reunión con los deportistas para 
escuchar los planteamientos y ellos lo formulen, 
traemos además un lote de medicamentos 
que cada quincena lo adquirimos y lo surtimos 
la gran mayoría de cosas que nos piden, 
hasta lo que se puede, hacemos nuestro 
mayor esfuerzo y en general hemos tenido la 
cercanía con la gente, es lo que nos pedían 
mucho de volver a las colonias de visitarlos 
y escucharlos, en esta semana tendremos 
una reunión donde se está proponiendo hacer 
unos nuevos empedrados en unas colonias, 
hemos pedido la información para hacer 
unos nuevos comités de acción ciudadana 
en colonias como charco, Mazatlancito, la 
colonia Abasolo y el molino, donde no hay 
comité de acción ciudadana para poder 
trabajar mano a mano, y para mí es muy 
importante la participación ciudadana y yo 
emprender mi labor como ha sido mi prioridad, 
ser la voz de los ciudadanos porque ellos 

nos pusieron aquí y a ellos tenemos que 
responderles. Yo no tengo colores y apoyo 
a todas las personas de todos los partidos 
políticos. Muchas gracias Pedro.   
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Gracias a la gestión que 
hizo el Presidente Municipal Malaquías Aguiar 
Flores ante la Secretaría de Economía, hoy 
300 habitantes del municipio de Acaponeta 
tienen una mejor idea de cómo eficientar 
sus recursos y mejorar en consecuencia su 
situación financiera.

A través de la dirección de Desarrollo Social 
Municipal que encabeza el L.A.E. Samuel 
López Sillas se visitó a las comunidades de 
San Miguel, El Resbalón, El Centenario, las 
colonias Lázaro Cárdenas, Loma Atravesada 
y Las Mojoneras, donde conjuntamente 300 
ciudadanos tomaron el curso “Administración 

Financiera”, que fue impartido por el Instituto 
de Micro finanzas A.C. que tiene su sede en 
la ciudad de León, Guanajuato, mismo que 
tiene un reconocimiento a nivel nacional en 
el área de finanzas.

Las personas capacitadas tienen ahora 
una mejor idea de cómo administrar sus 
recursos económicos, de malgastar su salario 
o entradas económicas, saben que no deben 
gastar más de lo que tienen para no caer en 
deudas a veces muy graves u onerosas que 
les reduce significativamente la capacidad de 
pago, ocasionando serias preocupaciones y 
una baja calidad de vida en la familia.

Al final del curso, todos y cada uno 
de ellos recibieron 
un reconocimiento 
ava lado por  e l 
Instituto de Micro 
finanzas A.C. y por 
la Secretaría del 
Trabajo y Previsión 
Social, mismo que 
les servirá como 
antecedente en su 
formación profesional 
y  engrosará e l 
c u r r i c u l u m  d e 
algunos de ellos 
que andan en busca 
de vacantes en el 
mercado laboral.
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300 personas fueron capacitadas para 
eficientar su situación financiera

Detiene la Policía Municipal 
a audaz ladrón callejero

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Cerca de las 11 
de la noche del pasado domingo, la 
joven Estefani Joselyn Chihuaque 
Ponce, se encontraba platicando con 
un amigo en la esquina de Morelos 
y Puebla, cuando fue sorprendida 
por un par de maleantes que le 
arrebataron su bolso y huyeron con 
rumbo al Terrón Blanco, con el botín, 
que según la ofendida comprendía 
un teléfono celular marca LG color 
blanco con un estuche de plástico 
con piedritas, así como la cantidad 
de un mil pesos. Al presentarse la 
policía municipal cuyo titular es el 
C. Martín Cedano Guízar, al lugar 
de los hecho, y entrevistar a los 
asaltados, supieron las generales de 
ambos cacos, ya que describieron 
que uno de ellos vestía pantalón de 

mezclilla azul y camisa de cuadros, 
mientras que su cómplice portaba 
una playera blanca y que tenía una 
estatura de 1.70 metros además 
de llevar el cabello corto.

Con esos datos, los oficiales 
se dieron a la tarea de ir tras los 
ladrones por el rumbo dónde los 
vieron por última vez, y al mismo 
tiempo comunicar vía radio con 
el resto de los compañeros sobre 
estos hechos. 

Personas que se encontraban 
cerca del malecón aseguraron a los 
guardianes del orden que habían 
visto a los dos sujetos brincar el 
bordo de contención para esconderse 
en las orillas del río Acaponeta, a 
donde de inmediato se trasladaron 
para tratar de detenerlos antes de 

que se perdieran. Rápidamente se 
montó un operativo con buen éxito 
ya que lograron verlos en su fuga, 
logrando detener al que vestía 
la camisa de cuadros, el cual al 
momento de su detención todavía 
forcejeó con los uniformados los 
cuales finalmente lo sometieron y 
llevaron preso a la comandancia.

El detenido manifestó llamarse 
Tomás Alberto Portillo Vizcarra, tener 
18 años de edad, ser originario de 
esta ciudad de Acaponeta y radicar 
en la calle O´Connor en el Cerro 
de la Glorieta y al hacer la revisión 

corporal correspondiente, la policía 
municipal le halló un bolso para 
colgar de color negro con accesorios 
de belleza y un monedero de 
color rosa con varios documentos 
de identificación, además de un 
teléfono celular de la marca Alcatel 
de color negro sin tapadera. Su 
compañero de acciones delictivas 
logró internarse en la espesura de 
la maleza a orillas del río, pero 
confía el Director de Seguridad 
Pública, Martín Cedano Guízar, que 
pronto será detenido y encerrado 
como su cómplice, el cual fue sin 
duda reconocido por la víctima. El 

agresor será puesto a disposición 
del agente del ministerio público 
del fuero común para determinar 
su futuro.

Luis Eduardo/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Consciente de que en 
algunas calles adoquinadas, la velocidad de los 
vehículos se incrementa con el consecuente 
riesgo para los vecinos y es posible que 
necesiten la colocación de topes, el Presidente 
Municipal de Acaponeta Malaquías Aguiar 
Flores, también sabe, que más que colocar 
este tipo de barreras, es necesario que los 
conductores hagan conciencia y manejen 
sus automotores a una velocidad donde el 
riesgo de accidentes y atropellamientos se 
reduzca al mínimo o no se den.

Eso ha sucedido en la calle Puebla entre 
Guerrero y Corona, donde los vecinos del 
también llamado barrio del “Mocoyoyo” 
colocaron sin el permiso de la autoridad 
municipal ni el de la Delegación de Tránsito 
del Estado, tres topes que han causado no 
solo la molestia de cientos de automovilistas 
que tienen que circular por esa vía, sino que 
han levantado polémica en las redes sociales 
y en los lugares de reunión.

Por ello, el alcalde acaponetense planea 
llevar a cabo en esta misma semana si su 
agenda se lo permite con estos vecinos y 
hacerles ver que tres topes en una calle tan 
corta en longitud, no se justifican, que un 
tope en ese tramo es más que suficiente, 
además de colocar otro más en la misma calle 
Puebla, pero a la altura del Centro Escolar 
Acaponeta que por los cientos de alumnos 
que ahí toman clases, se hace necesario 
esa medida preventiva.

Mientras se concreta la reunión, Malaquías 
Aguiar platicará con su director de Obras 
Públicas, Ing. Adrián Humberto Rodríguez 
Cedano, sobre la mejor opción para esa 

calle, siendo factible la colocación de 
boyas como en el boulevard que mucho 
han servido para obligar a aminorar la 
velocidad de los conductores de todo 
tipo de vehículos, pero debe consultarlo 
y proponer acciones viables, ya que las 
boyas necesariamente deben clavarse 
en una dala, o en otra opción, mejorar 
alguno de los que ya existen y que ya han 
causado daños en ciertos automóviles.

Se abocará el Presidente Municipal a platicar 
con vecinos que colocaron topes en su calle
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*Por la confianza brindada con sus hijos en los próximos cursos de 
verano.

Agradece Sandra Partida de Santana presidenta 
del DIF municipal a los padres de familia 

Martes 28  de Julio  de 2015• www.genteypoder.com • No. 1752Director : Pedro Bernal

ecualaT

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- Este inicio de semana 
empezaron los cursos de verano 
recreativos, impulsados por la primera 
dama del municipio  Sandra Partida de 
Santana y presidenta del DIF municipal, 
donde se ofrecerán los talleres de 
repostería, karate, danza y dibujo 

recreativo, la directora del centro de 
desarrollo comunitario (DIF) Estefany 
Montaño da las gracias a todos los 
padres que le brindaron la confianza de 
llevar a sus hijos a aprender algo que 
les podrá servir en un futuro cercano, 
estos cursos se impartirán a niños y 
jóvenes del día 27 de julio al 21 de 
agosto, en el lugar antes mencionado.

El presidente municipal Lucio Santana 
Zúñiga apoyando decididamente a la 
señora Sandra en todo lo que haya 
que hacer en beneficio de la niñez y 
jóvenes tecualenses, en el H. XXXVI 
ayuntamiento, todos ellos tienen un 
lugar muy especial gracias también 
al esfuerzo en conjunto con Estefany 
Montaño, directora de ese centro 

integral de la familia, que junto a las 
personas que habrán de enseñar 
los cursos, los padres y madres de 
familias de esta cabecera municipal 
depositan toda su confianza en la 
señora presidenta del DIF para que 
sus hijos tengan un mejor pasatiempo 
ahora que están en vacaciones y 
que lejos de irse a la calle sin ningún 
beneficio para algunos de corta edad 
estos talleres que abran de llevarse a 
cabo como ya lo mencionamos y que 
empezaron este 27 de julio del 2015, 
les habrá de dejar a niños, niñas y 
jóvenes un gran sabor de boca por 
este benéfico pasatiempo y todo 
esto se hace POR EL ORGULLO DE 
SU GENTE, EL ORGULLO DE LAS 
FAMILIAS TECUALENSES. 

Trabajos 
totalmente 
garantizados, 
también contamos 
con servicio a 
domicilio.

llámenos  al número

389-102-6747

Con años de experiencia en mantenimiento 
de aparatos electrónicos como estufas, 
refrigeradores, abanicos y lavadoras.

TALLER DE APARATOS 
ELECTRODOMESTICOS

visítenos entre las calles Mérida y Galiana, 
#-450 oriente, en el barrio de la Bomba.

Tecuala, Nayarit.

Atendidos por el señor 

Casimiro Fonseca.  

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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INICIAMOS 24 DE AGOSTO 
LUNES A VIERNES 

SÁBADOS A PARTIR DEL 30 
DE AGOSTO

Horarios: Matutino: 9:00-10:30 AM 
Vespertino  4:30-6:00, 6:00-7:30, 7:00:8:30 PM

ALEMAN
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“Se prepara el PRI para 2016, en Nayarit en más 
fácil hacer un Partido político que Candidato 
Independiente de acuerdo a la Ley General de 

Partidos Políticos”

Opinión20

Por Lic. Higinio Madrigal
Mi Perspectiva

Una vez que concluyó la última elección 
local de este 2015 en la República Mexicana,  
da el PRI un mensaje claro a los adversarios 
partidistas, con estas acciones dan inicio 
con las estrategias rumbo al 2016, claro 
mensaje deja el Presidente EPN, en su 
mensaje y ante la participación de los 
líderes de los diferentes sectores y de la 
militancia que asistió el día sábado 25 del 
presente su militancia al “Encuentro para 
continuar con la transformación de México”. 
Hay que reconocer que actualmente el PRI 
mantiene las gubernaturas de 21 estados en 
la república. (Aguascalientes, Campeche, 
Coahuila, Colima, Chiapas, (en alianza con 
el Partido Verde), Chihuahua, Durango, 
Hidalgo, Jalisco, Estado de México, Nayarit, 
Quintana Roo, San Luis Potosí, Tabasco, 
Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz, Yucatán, 
Zacatecas, Contando las Electas en Junio 
del presente, Guerrero y Sonora). Y en mi 
opinión, está obligado a mantener nueve 
estados que tendrán elecciones este 
próximo 2016, para seguir teniendo el 
control en el País y estar en condiciones 
para la elección del 2018, de igual manera 
tiene la posibilidad ganar y recuperar 
Sinaloa, Puebla y Baja California, este 
último Estado, necesita fortalecerse desde 
los municipios y el Congreso local que 
entrarán en la contienda intermedia; Oaxaca 
aún continua un panorama adverso para 
el PRI con las reformas recientes, sobre 
todo la Educativa y las inconformidades de 
la CNTE; Sin embargo, puede mejorar el 
trabajo político en Oaxaca y dar una buena 
contienda para el 2016. A continuación 
comparto el cuadro informativo de las 
gubernaturas que se jugaran el próximo 
año 2016.

En lo que respecta el Clima temperamental 
político que hay actualmente en Nayarit, 
en vísperas del 2017 ya con algunos 
Actores Ciudadanos y Partidistas, muy 
adelantados por cierto, también ante 
la efervescencia por las Candidaturas 
Ciudadanas Independientes como el Caso 
y Ejemplo del triunfo del Gobernador Electo 
de Nuevo León, como de otras entidades 
en la elección de legisladores y presidentes 
municipales, algunos pregonan  ya serán 
Candidatos Independientes a la Gubernatura 
en el 2017. Otros suspiran a alguno de los 
18 distritos, Municipios y demarcaciones 
del Estado, según su percepción apegada 
a la Ley Electoral del Estado vigente. Sin 
embargo, de acuerdo a diversos análisis 

realizados en la Ley General de Partidos 
Políticos, Ley General de Instituciones y 
Procedimientos electorales, la Constitución 
Federal y Local, como de la Ley Electoral 
Local. Todo apunta que en Nayarit, cabe la 
posibilidad de promover por algún o algunos 
interesados el Juicio Para la Protección 
de los Derechos Políticos Electorales 
del Ciudadano, (el Famoso JDC). De 
acuerdo a la Supremacía que Existe de 
las Leyes Federales con la Local. Es más 
factible solicitar el registro para hacer un 
nuevo partido Local que tratar de contender 
por la Gubernatura de acuerdo a la Ley 
Electoral Local, lo digo por lo siguiente: 
Para ser Candidato Independiente 
localmente para Gobernador el aspirante 
requiere tener 5% del listado Nominal del 
proceso ordinario anterior, esto es que 
en el 2014 existió un Padrón electoral de 
850,880 electores, por lo tanto tendría 
que reunir el Candidato Independiente a 
42,544 electores con sus firmas y copias 
de las credenciales de elector certificadas 
respectivamente, ahora bien, para solicitar 
el registro y formar un nuevo Partido 
Político Local, tendrían los interesados 
que reunir de acuerdo a la Ley Electoral 
Local el 2% del listado nominal anterior 
que fueron 806,506 electores en el 2014 
y contar con la mitad más uno de los 18 
distritos que conforman nuestro estado, 
más una serie de asambleas constitutiva y 
distritales, más las plataformas y estatutos 
correspondientes, con la supervisión 
del Instituto Estatal Electoral,  por lo 
que estaríamos hablando de contar con 
presencia en 10 distritos electorales, con 
una suma y resultado de aproximadamente 
10 mil Electores y todos los tramites 
burocráticos, se obtendría un partido Local 
nuevo en Nayarit. 

Ahora bien si nos apegamos a la Ley 
General de Partidos Políticos del INE, solo 
la Ley exige contar con las 2/3 partes del 
padrón electoral de los 18 distritos o bien 
de los 20 municipios de la entidad, en 
dichas asambleas no deberán o podrán 
ser menor la participación del 0.26% del 
padrón electoral que exista en el municipio 
o distrito del que se trate, por lo tanto de 
850,880 que integraron el Padrón electoral 
del 2014 en el proceso electoral ordinario 
anterior, estaríamos concluyendo entonces, 
que aproximadamente con 3,000 (tres 
mil) firmas debidamente acreditadas y 
con su respectiva credencial de elector 

y los requisitos que establece la propia 
Ley General de Partidos Políticos, en su 
Título Segundo de los Partidos Políticos, 
se pudiera Obtener la constitución de un 
nuevo partido Local en Nayarit, con menos 
requisitos y firmas que un Candidato 
Independiente, y con menos firmas como 
lo exige la Ley electoral del Estado, en 
un periodo aproximado de 18 meses. 
Y en lo que respecta a la Candidatura 

Independiente a Gobernador, la Ley 
General de Instituciones y Procedimientos 
Electorales firmemente remite al interesado 
a la Constitución Política General, en 
su artículo 116, dándole la facultad de 
sometimiento a la Propia Ley Electoral 
Local. Por lo tanto amigos, les dejo esta 
Humilde opinión para que inicien hacer sus 
cuentas para el próximo proceso electoral 
en nuestra entidad. Hasta la próxima.

AGOSTO 21 
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 ¡CALIFICAN DE CRIMINAL REFORMA A LA SALUD, 
TRABAJADORES ANUNCIAN MOVIMIENTOS! 

El fin de semana anterior se reunieron 
trabajadores del Seguro Social, de Salud, 
ISSSTE y del Magisterio, para estar unidos 
en contra de acciones del gobierno federal, 
que con sus reformas lo único que pretende es 
privatizar esos derechos que se contemplan en 
la Constitución de la República. Las instituciones 
de salud no se privatizan, éstas seguirán 
en función aparentemente normal, aunque 
dentro del cuadro básico de medicamentos 
se homologa con el del Seguro Popular, que 
no contemplan grande beneficios para el 
ciudadano enfermo y escaso de dinero para 
atenderse en clínicas privadas. La gente sabe 
a ciencia cierta de la escasez de medicamentos 
en el IMSS, ISSSTE, o el Hospital Central o 
Cruz Roja, a donde acuden los pacientes y 
solamente les suministran suero y luego les 
elaboran la receta para ser surtida, pues no 
tienen siquiera las laminitas utilizadas en 
pacientes diabéticos.

Hay preocupación de familiares con pacientes 
enfermos degenerativos, debido que la insulina 
con cinco plumones cuesta cerca de cuatro 
mil y uno solo 1,250, productos difícilmente de 
adquirir una persona que gana el salario mínimo. 
Ese medicamento ya comenzó a escasear 
en el IMSS o ISSSTE, en que solamente se 
cuenta con suero y paracetamol, pero en caso 
de enfermedades graves esas las pretenden 
privatizar con las reformas que recientemente 
serán aplicadas. El asunto que se torna 
aparentemente sencillo, es grave y ha causado 
interés tanto de trabajadores de las citadas 
instituciones, así 
como de miles 
de ciudadanos 
que creen en esa 
clínicas que de 
por sí no gozan de 
buena fama. Tanto 
los trabajadores 
de la salud y 
del magisterio, 
lo mismo que el 
pueblo pueblo ya se 
organizan, y tienen 
c o n t e m p l a d o 
r e a l i z a r  e s t a 
s e m a n a  u n 
movimiento de 
protesta al que 
vienen invitando al 
pueblo a sumarse. 
Aunque Nayarit es 
apático a ese tipo 
las grillas sociales, 
en este caso hay 

certeza que muchos habrán de participar, 
debido que nadie se escapa de contar con un 
familiar enfermo y esas nuevas medidas del 
gobierno afectan parejo tanto a clase media, 
baja y los mendigos que somos mayoría. Más 
cuando se trata de un movimiento meramente 
social, ajeno a líderes charros, que luego se 
venden comí mujeres de la vida galante con el 
poderoso que tiene el control del país, y deja 
a los agremiados con su lucha infructuosa, 
como sucede con los senadores, diputados 
federales o locales, quienes malamente se 
autonombran representantes del pueblo. Los 
pobres que somos más, habremos de cuidar la 
dieta alimenticia, aunque ésta no se salva por 
los químicos que se utilizan para la siembra 
o la engorda de animales. Eso sin hablar de 
los productos chatarras y gaseosas que se 
venden en instituciones educativas, en que 
los niños las consumen confiadamente sin 
conocer la calidad de higiene con que se 
preparan. Ahora los que tendrán mayor demanda 
son los negocios naturistas, que venden 
hierbas para curar diversas enfermedades o 
prevenir las mismas, en tanto los emporios de 
medicamentos se verán afectados, pues ya 
no podrán hacer negocios con los gobiernos 
que son sus principales clientes y donde en 
algunos casos hacen movidas chuecas. Como 
dicen en el rancho, estábamos mejor cuando 
estábamos peor, quienes tuvieron la oportunidad 
de tener el poder los doce años pasados no 
se atrevieron a meterle el acelerador esas 
reformas tan supuestamente benéficas para 
el México que nos tocó vivir

Con la puesta en operación del Plan 
de Seguridad Nayarit 2015 se ha evitado 
que millones de jóvenes caigan en las 
garras de la drogadicción, al ser destruidas 
e incineradas miles de toneladas de  
drogas de las diferentes variedades en 
diversos operativos efectuados por la 
POLICIA NAYARIT, en coordinación con 
elementos de la POLICIA FEDERAL, por 
los diferentes rincones de la entidad. La 
más reciente destrucción de enervantes 
tuvo lugar en el ejido de Rosa Blanca, 
perteneciente al   municipio de Jala, 
donde los elementos tanto federales como 
estatales se dieron a la tarea de destruir 
unas 150 toneladas de marihuana que se 
encontraban distribuidas en cinco parcelas 
que contenían plantas con una altura 
promedio de 2 metros, las cuales fueron 
destruidas en su totalidad e incineradas. 

Con este tipo de acciones que se 
desarrollan a todo lo largo y ancho del 
estado los elementos federales y estatales 
contribuyen a evitar que millones de jóvenes 
hombres y mujeres, sean víctimas de los 
traficantes de enervantes, toda vez que 
con estas acciones, millones de dosis 
de la droga que pudieron haber sido 
distribuidas en el mercado negro de la 
droga, fueron totalmente destruidas, lo cual 
deja de manifiesto que en NAYARIT existe 
una lucha frontal contra la producción, 
distribución y venta de los enervantes, razón 
por la que la propia autoridad encargada 

de mantener y 
hacer respetar 
el orden y la 
legalidad, ha 
m a n i f e s t a d o 
públ icamente 
q u e  e s t a 
entidad habitada 
p o r  C o r a s , 
H u i c h o l e s , 
Tepehuanos y 
Mexicaneros, 
no es t ierra 
fért i l  para la 
delincuencia y 
quienes no lo 
ent ienda así 
serán llevados 
a prisión, por 
que de ninguna 
m a n e r a  s e 
permitirá que 
grupos delictivos 

acostumbrados a vivir al margen de la ley, 
alteren la tranquilidad y el orden que tanto 
trabajo, esfuerzo y sangre, ha costado a 
todos los NAYARITAS, quienes desde los 
veinte municipios de la entidad han alzado 
la voz para solicitar a las autoridades 
estatales castigo para quienes trasgreden 
el estado de derecho y la tranquilidad 
de las familias que habitan en todos los 
rincones del estado. 

Es así como la Fiscalía General del 
Estado demuestra con hechos y acciones 
que no se bajara la guardia y que se seguirá 
trabajando día con día para resguardar el 
bienestar de las familias NAYARITAS, por 
que esta tierra que hace cinco años estaba 
convertida por los carteles de la droga en 
un campo de batalla, ahora es un estado 
seguro para la inversión y los negocios, 
así como para el descanso placentero, 
lo cual se puede apreciar en los miles de 
vacacionistas que frecuentemente visitan 
todos los lugares de atracción turística 
que tiene NAYARIT, lo que genera una 
importante derrama económica para los 
empresarios, por que NAYARIT ya es 
tierra de oportunidades, es una tierra 
donde los inversionistas nacionales ya 
dirigen la mirada para hacer negocios 
por que saben perfectamente que sus 
inversiones están protegidas debido a 
que existe seguridad y tranquilidad, algo 
que no cualquier estado de la república 
puede darse el lujo de presumir y que 
de acuerdo a estadistas nacionales 
siguen colocando a esta entidad en el 
segundo estado más seguro de MEXICO. 
Y precisamente, ya que hablamos de los 
temas de seguridad, les comento que la 
Fiscalía General del Estado, a través de 
la Dirección de Prevención del Delito, 
inauguro el pasado jueves el tercer curso 
de verano “Escuadrón Infantil Policía 
Nayarit” que se realizara del 20 de julio 
al 07 de agosto, en la escuela primaria 
Francisco González Bocanegra, del 
infonavit los Frenos. 

Con estos cursos se busca fomentar en 
los niños, la cultura de la prevención del 
delito, educación vial y talleres culturales, 
así como el conocimiento en las artes 
marciales. En esta inauguración el Fiscal 
General del Estado Edgar Veytia, hizo 
entrega de la playera oficial gratuita a 
los más de 400 niños que se inscribieron 
para participar en las actividades.

No cualquier estado del país puede presumir 
de seguridad como la que existe en Nayarit.

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza
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En mis años mozos, conocí al padre de Pavel 
Miguel Jarero Velásquez; Don Miguel Jarero 
Sandoval militaba en el Partido Comunista 
Mexicano, junto con otros connotados luchadores 
sociales como los maestros Blas Zamudio Vidal, 
Ernesto Flores Cobos, Rosalío el Churrero, 
El Güero Fermín, Lalo Meza,  Bonifacio 
Rodríguez, Miguel Rodríguez Mejía El Miki, y 
otros que ya murieron. En Santiago Ixcuintla, 
la bandera del socialismo era enarbolada por 
el maestro Miguel Jarero, quien fue parte 
importante del triunfo de Alejandro Gascón 
Mercado sobre Rogelio Flores Curiel. Con el 
tiempo lo vimos defendiendo la causa de los 
pobres, en el cabildo del ayuntamiento que 
presidia Raúl Mercado Guerrero; con tamaños 
antecedentes del padre, el hijo, Miguel Pavel 
saltó a la palestra política motivado por el gran 
ejemplo de un progenitor que jamás bajó la 
guardia ante las embestidas de los enemigos 
de adentro y de afuera. 

Pavel le aprendió muchas jugadas y la 
principal fue que ha sabido formar equipo con 
jóvenes a quienes no los incomoda el trabajo 
de servir a la gente; de ellos se rodeó cuando 
gana la presidencia municipal de Santiago, 
después de haber mordido el polvo ante Manuel 
Humberto Cota Jiménez, en ese entonces, 

igual que Pavel, candidato a diputado federal. 
Pasa el tiempo y no pasa de balde, Pavel 
madura política e ideológicamente, logrando 
dos diputaciones locales, la de él y la de un 
joven promesa también, Eddy Trujillo. A dos 
años de que Nayarit sufrague para elegir 
gobernador, 20 presidentes municipales y 
30 diputados locales, Pavel tiene las mejores 
posibilidades de volverse a enfrentar al hoy 
senador Manuel Cota, en un escenario que 
puede favorecer al joven político santiaguense, 
mismo que sin acelerarse, recorre los municipios 
donde tiene amigos, como en Ixtlán del Río, 
por ejemplo; ahí, en el cumpleaños de José 
Luis Sánchez González, planteó un ambicioso 
proyecto para hacer de nuestra entidad un 
estado que explote en forma sustentable sus 
recursos pesqueros, agrícolas, pecuarios, 
mineros, turísticos, culturales, etcétera. Roberto 
Sandoval, gobernador joven, Pavel también 
mucho más joven que nuestro actual jefe del 
ejecutivo, pero con un colmillo retorcidísimo; 
no lo desestimen, porque en política como en 
la vida, no hay enemigo pequeño… 

PALESTRAZO: bienvenida la austeridad 
republicana, pero no se olviden que su amigo 
el poeta de Cucharas ya aprendió a comer 
tres veces al día. 

Compostela, Nayarit.-  Por Donkey—
El rector de la Universidad Tecnológica 
de Nayarit (UTN), Alejandro Fonseca 
González, celebro las bondades del 
programa Mexprotec que es impulsado 
por el Gobierno Federal para estudiantes 
universitarios.

 Destacó que gracias a este programa 
10 alumnos de la  institución a su 
cargo este lunes pudieron trasladarse 
a Francia, donde  estudiaran becados 
por un año una licenciatura, cuya 
oportunidad es importante porque a 
través de ello se  profesionalizaran en 
el campo laboral y productivo.

Fonseca González se mostró 
satisfecho por la oportunidad que se 
les brinda a estos jóvenes, quienes 
durante un acto protocolario celebrado 
en la ciudad de México, les fue 
entregada toda su documentación 

que les permitirá disfrutar su estancia 
en aquel país sin ningún problema.

 “Los beneficiarios son estudiantes 
de las carreras de Mercadotecnia, 
Administración y Evaluación de 
Proyectos, Turismo, Mantenimiento 
Industrial, Procesos Alimentarios 
y  Ope rac i ones  Comerc i a l es 
Internacionales, lo cual habla bien 
de la UTN en allende las fronteras, 
debido a que tenemos liderazgo en 
educación de calidad en los campos 
de investigación, creatividad productiva 
y laboral”, preciso    

Señaló que el esfuerzo y el trabajo 
de gestión que realiza el Gobernador 
Roberto Sandoval ante el Gobierno 
federal han sido vitales  no solo para 
beneficiar con becas a los estudiantes 
universitarios, sino también para 
refrendar su compromiso con la 
educación.

Estudiantes de la UTN  reforzarán 
su profesionalización en Francia

Por Gilberto Cervantes Rivera, poeta de Cucharas

PALESTRA

Becados por un año 

• Fonseca González se mostró satisfecho por la 
oportunidad que se les brinda a estos jóvenes, quienes 
durante un acto protocolario celebrado en la ciudad de 
México, les fue entregada toda su documentación que 
les permitirá profesionalizarse no solo en sus carreras 
sino también disfrutar su estancia en aquel país sin 

ningún problema.
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Solitario hampón asalta con pistola 
en mano a cajeras de Ban-Coppel 

Tepic, Nayarit.- El Fiscal General, 
Edgar Veytia; dio a conocer que el 
Juez Primero del ramo penal con 
sede en Tepic, dictó auto de Formal 
Prisión en contra de Ángel Jovanny 
Villanueva Reynoso por su probable 
responsabilidad penal en la comisión 
de los delitos de Robo y Asalto. 

El detenido de 19 años de edad, 
originario y vecino de esta ciudad, con 
domicilio en la colonia Los Fresnos; 
presuntamente el pasado 14 del 
presente mes, arribó a una tienda 

de autoservicio “OXXO”, donde por 
medio de amenazas despojó a la 
dependiente de dinero en efectivo. 

Poster iormente, Vi l lanueva 
Reynoso salió del negocio ubicado 
por la calle Rio Suchiate de la colonia 
Los Fresnos, abordando un vehículo 
del servicio público de taxi, donde de 
igual manera, despojo al conductor 
de sus pertenencias. 

Por lo anterior el Juez Primero 
de primer instancia del ramo penal 

con sede en Tepic, dictó auto de 
Formal Prisión en contra de Ángel 
Jovanny Villanueva Reynoso, por 
su probable responsabilidad penal 
en la comisión de los delitos de 
robo y Asalto.

Al respecto, el Fiscal General 
Edgar Veytia; señaló que no se 
bajará la guardia en el combate a la 
delincuencia, reiterando el respaldo 
del Gobierno de la Gente hacia la 
sociedad nayarita, de proteger la 
seguridad de los ciudadanos. 

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Era del 
conocimiento de todos que la 
delincuencia en el devenir de 
los días iba a ir en aumento 
ante la falta de empleo; por eso 
no debe de extrañarnos que 
diariamente nos despertemos 
con la información que los 
delincuentes se  hayan robado una 
motocicleta, alguna camioneta 
o que alguna casa habitación 
haya recibido la visita de los 
amantes de lo ajeno.

Y así se va incrementando 
día a día estos sucesos pese a 
que las autoridades pretendan 

ocultarlo  como fue el caso del 
asalto a Ban-Coppel, luego 
que fuimos informados por el 
esposo de  una de las cajeras 
de esta institución señalando 
nuestra fuente (cuya identidad 
me pidió que omitiéramos) que 
el pasado sábado alrededor de 
las 6 de la tarde con 50 minutos 
para llego hasta una de las cajas 
de Ban-Coppel, un sujeto que 
vestía ropas vaqueras pantalón 
de mezclilla y camisa a cuadros, 
sacando de entre sus ropas 
una pistola tipo revolver con la 
que amenazó a  la empleada 
pidiéndole que le entregara 
todo el dinero que hubiera en 
existencia por lo que las dos 
jóvenes muertas de miedo 

no tuvieron otra opción que 
entregarle al solitario hampón 
la suma de 60 mil pesos para 
acto seguido emprender la huida 
con rumbo desconocido.

Es de hacer mención que 
pese a que diariamente en la 
tienda Coppel, que se encuentra 
por la calle Zaragoza en pleno 
centro de Santiago, se encuentra 
abarrotada de gente que va 
a abonar o a adquirir alguna 
prenda o mueble, nadie se dio 
cuenta del asalto sino hasta 
que las empleadas se sintieron 
seguras en su integridad física; 
que llorando relataron el suceso 
al gerente Víctor Garibay Peña, 
quien posteriormente fue el 

Refunden tRas las Rejas a 
asaltante de tiendas OxxO’s

* Ángel Jovanny Villanueva Reynoso, bajo amenazas despojó a la 
empleada de la tienda de autoservicio de dinero en efectivo, asimismo 

abordó un “taxi” para huir, terminando por asaltar al chófer del mismo. 
* El Fiscal Edgar Veytia, dejó claro que no se bajará la guardia en el 

combate a la delincuencia hasta lograr hacer de Nayarit un estado fuerte 
y seguro. 

encargado de dar parte a las 
autoridades, por lo que las 
empleadas una de nombre 
Jesica Yuridia y otra de apellido 
Ponce, tuvieron que acudir 
a la agencia del ministerio 
público para denunciar de 
manera oficial los hechos, sin 

embargo queda patente el reto 
de parte de la delincuencia a 
las autoridades cuyos altos 
jefes continúan custodiados por 
policías municipales a donde 
quieran que acuden mientras 
que la ciudadanía se encuentra a 
merced del hampa sea por Dios.
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Sacrílegos drogadictos que 
tienen secuestrado el panteón
 * Hasta las urnas que contienen las cenizas de la persona 

fallecida se roban

* Detecta el departamento de agricultura residuos en 
la fruta de químicos como la cipermetrina y lannate

Alerta Sanidad Vegetal de Santiago
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Por José M. C.

Continuando con la ola de robos que se 
ha desatado en la cabecera municipal de 
Santiago, los amantes de lo ajeno ni la paz 
de los sepulcros respetan ya que Lourdes 
Parra, denunció el robo de la urna donde se 
encontraban resguardadas las cenizas de su 
suegro fallecido.

La denunciante dijo ayer que las policías 
municipal junto con la alcaldesa Fátima del 
Sol Gómez Montero, deben de ponerse 
las pilas ya que grupos de jóvenes se dan 
cita en el camposanto para ingerir bebidas 
embriagantes y fumar marihuana, sin que 
nadie les llame la atención siquiera y es 
que el mismo administrador de la necrópolis 
Pedro Najar Alvarado, ha dicho a pregunta 

del reportero en entrevistas pasadas que no 
puede arriesgar su  integridad física  ya que 
son entre 14 y 20 los jóvenes de las colonias 
primero de enero, de la nuevo México,  y de 
la Obrera, los que se dan cita en el panteón 
a hacer sus desmanes yo solo no puedo  
enfrentármeles porque seguro me hacen 
pedazos a golpes bajo los efectos de la 
droga y es que se ponen tan locos que me 
ha tocado verlos jugar futbol con cráneos 
humanos, Yo hablo a la policía pero estos 
jamás hacen acto de presencia Yo solo no 
puedo hacer nada insistió Najar Alvarado.

Retomando el tema de la denuncia de la 
señora Lourdes Parra, esta manifestó que 
afortunadamente los delincuentes al ver que 
no había ningún objeto de valor en el interior 
de la urna, se concretaron a tirar las cenizas 

sobre una gaveta que se encontraba adjunta 
por lo que les damos las gracias a Dios que no 
haya llovido ese día ya que la lluvia hubiera 
barrido con las cenizas de mi suegro explico 
otras de las dolientes, y siguieron diciendo 
que no nada más la urna del suegro de la 
señora Lourdes, había sido profanada, sino 
que otras capillas también han sido violentadas 
para robar lo que haya de valor en su interior 
como son desde jarrones, hasta rosarios, y 
escapularios, además de imágenes religiosas 
se llevan los delincuentes para venderlos a 
fin de continuar drogándose sin tomar en 
cuenta el valor sentimental que guardan 

esos objetos religiosos para los dolientes. 

Por lo que insistieron en que la presidenta 
municipal tome cartas en el asunto pidiéndole 
al comandante Oscar del Bosque, que les 
ordene a sus agentes a efectuar rondines en 
el interior del panteón y es que por la entrada 
principal se puede entrar en camioneta hasta 
la tercera sección luego que argumenten que 
no pueden dar el servicio por la patrulla no 
entra hasta adentro de la necrópolis e ir a 
pie sería tanto como rozarse sus delicadas 
nalguitas, y que conste que dije ‘nalguitas’; no 
nalgas, como así lo dijeron las denunciantes.

Por JMC

Santiago Ixcuintla.- El presidente de 
la Junta de Sanidad Vegetal, Ing. Blas 
Olivo Topete, junto con su personal de 
campo Ingenieros Brigido Polanco y 
Emigdio González Virgen, manifestaron 
que el departamento de control sanitario 
de los Estados Unidos podrían negar 
la exportación de Yaca, a su país 
luego que en estudios de calidad 
esta presenta residuos de toxicidad  
debido a la aplicación de Cipermetrina 
y Benomile, que no es otra cosa más 
que un derivado de Lanate.

Los municipios más afectados si 
los americanos cerraran la frontera 

a la exportación de Yaca, serían San Blas y 
Compostela, ya que en estos dos municipios es 
donde se produce el 90 por ciento de la Yaca 
de exportación mientras que nuestro municipio 
aporta nada más el 10 por ciento del total de la 
fruta que se exporta.

Existe el riesgo de que nos cierren la frontera 
al no pasar el control de calidad señaló Olivo 
Topete, por lo que los productores deben de hacer 
conciencia en el sentido de que no se debe de 
aplicar ni productos químicos ni fungicidas,  sin 
que haya de por medio un controlador sanitario 
que bien podrían solicitar a las diferentes oficinas 
de sanidad vegetal enclavadas a lo largo y ancho 
de nuestra entidad quienes finalmente serían 
quienes recomendaran en caso de plagas que 
es lo que recomiendan luego que se espera 
que sean fertilizantes y productos orgánicos.

Blas Olivo, lanza la siguiente alerta a los 
productores de Yaca, “luego que no hay a la fecha 
ningún producto que haya sido recomendado por 

la COFEPRIS, Servicio Nacional de Inocuidad 
y Calidad Agroalimentaria y SAGARPA, dada la 
gravedad del caso, se recomienda al productor 
no hacer aplicaciones  de ningún producto 
químico hasta nuevo aviso, podríamos hacer 
alguna aplicación si fuera necesario en caso de 
algún brote severo de plagas o enfermedades 
podríamos hacer alguna aplicación de productos 
orgánicos, pero siempre y cuando estos provengan 
de alguna recomendación de algún técnico de 
sanidad vegetal, luego que estas aplicaciones 
deberán de ser controladas”.

Y es que hay que tomar en cuenta que la 
Yaca, mayormente se consume en  países 
como los Estados Unidos, luego que en México 
es menor su consumo pese a que se le han 
atribuido propiedades afrodisiacas, pese a que 
en el puerto de San Blas se le conoce como a 
la Yaca como el ‘Viagra’ Nayarita, señalando el 
presidente de Sanidad Vegetal que para mayor 
información acudan a sus oficinas ubicadas en la 
calle Amado Nervo de la colonia Nuevo México.

En riesgo la exportación de Yaca a los Estados Unidos

SEGÚN  ROSARIO  ROBLES,  
TITULAR  DE  LA  SEDESOL, 
HAY MÁS POBRES PORQUE 
NACEN MÁS MEXICANOS.

- - - - - - -
Lo que dice doña Chayo
es cierto, pero hay que ver
el por qué los mexicanos
nacen muchos, pero eso es
por qué lo que hacen de plano
es lo que saben hacer.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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